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ПУСТЬ КРЕПНЕТ И РАСЦВЕТАЕТ 
ДРУЖ БА НАРОДОВ БИРМЫ 

И СОВЕТСКОГО СОЮЗА!
Сегодня в Рангун по приглашению пра

вительства Бирманского Союза прибывают 
с визитом дружбы Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, Член 
Президиума Верховного Совета СССР 
В. С. Хрущев и сопровождающие их лица.

Товарищи Хрущев и Булганин прибы
вают в Бирму из Пндии, где они находи
лись с 18 по 30 ноября. Пребывание со
ветских руководителей в дружественной 
Пндии и тот волиующий, сердечный при
ем, который был оказан им правительст
вом и народом этой великой страны, яв
ляются важной вехой в истории советско- 
индийских отношений.

Встреча советских руководителей с ру
ководителями индийского правительства, 
с индийским народом вылилась в яркую 
демонстрацию дружбы двух миролюбивых 
народов и торжества принципов мирного 
сосуществования —  принципов, которые 
великий Ленин положил в основу внеш
ней политики первого в мире социалисти
ческого государства.

Ныне принципы дружественпого со
трудничества и мирного сосуществования 
становятся руководящей основой внешней 
политикп миролюбивых стран земного ша
ра. Именно на этих принципах строятся 
отношения Советского Союза также и с 
Бирманским Союзом —  государством, вы
ступающим вместе с Китайской Народной 
Республикой, Индией и другими странами 
Азии и Африки за поддержание мира и 
безопасности в этих частях света, за за
прещение ядерного и термоядерного ору
жия. за всеобщее сокращенпе вооружений 
и вооруженных сил. за проведение меро
приятий по дальнейшему ослаблению 
международной напряженности.

Особенностью нашего времени является 
глубокое изменение политической обета, 
новки в странах Азии о всего Востока. 
Происходит великий исторический процесс 
бурного роста политической активности 
народов Востока в борьбе за националь
ную незавйспмость и свободу, за етрои- 
ioabCibo новой жизни. Пачало этого исто
рического процесса возвестила Великая 
Октябрьская социалистическая революция 
в Росспи. Огромных исторических побед 
добился великий китайский народ, успеш
но строящий новую, социалистическую 
жизнь. Все прогрессивное человечество 
приветствовало завоевание великим ин
дийским народом своей национальной не- 
вависнмости. Сбросили иго чужеземного 
господства народы Индонезии, Бирмы и 
других стран.

Укрепление дружбы и делового сотруд
ничества Советского Союза со странами 
Азии, равно как  п со всеми другпмп стра
нами, С.ДУЖИТ на пользу каждой из стран, 
независимо от ее социально-экономиче
ского строя. Выступая 26 ноября на ми
тинге в индийском городе Бангалоре, 
Н. С. Хрущев говорил:

«Вы можете по-разному относиться к  
нашим идеям. У  нас с вами может быть 
разное понимание ряда вопросов. Вы сами 
выбирайте свой путь развития, какой ван 
больше нравится. Мы вам в этом не толь
ко не будем мешать, а будем помогать в 
ваших добрых делах, направленных на 
развитие страны, на пользу вашего благо
родного и великого народа».

Эти слова, полные глубокого историче
ского смысла 0  подтвержденные на прак
тике всей политикой Советского государ
ства, ярко выражают существо взаимоот
ношений Советского Союза не только с 
Индией, но о со всеми другими странами, 
и в частности с Бирмой.

Прочность п дружественный характер 
советско-бирманских отношений обуслов
лены прежде всего тем, что они строятся 
на основе равенства п взаимной выгоды. 
За последнее время неизмеримо выросли и 
упрочилпсь дружба и деловы" связи на
родов Бирмы и Советского Союза. Этому,

несомненно, в огромной степени способст
вовали приезд в Советский Союз с мисси
ей доброй воли Премьер-.Министра У  Ну, 
его непосредственное ознакомление с эко
номическими и культурными достижения
ми нашей страны, с мирным созидатель
ным трудом советского народа.

Недавно в Москве успешно заверши
лись переговоры между правительствен
ной закупочной миссией Бирманского Со
юза и советскими внешнеторговыми орга
низациями. Заключенные в результате 
этих nepejVBOiwiB контракты на поставку 
в Бирму советского оборудования, машин 
и других товаров будут служить дальней, 
шему укреплению торгово-экономических 
связей между СССР и Бирманским Союзом 
на началах равноправия и  взаимной выго
ды.

Дружбу народов СССР и Бирмы скреп
ляет общая борьба за мир, за ослабление 
международной напряженности. «Позволь
те мне, —  писал У Ну в телеграмме из 
Термеза Н. А. Булганину, —  заверить 
Вас, что мой визит в Советский Союз еще 
больше укрепит мое твердое намерение 
бороться за мир. Я верю, что мы будем 
продолжать бороться за мир вместе».

Посещение Председателем Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганиным и 'Членом 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущевым Бирманского Союза будет 
способствовать дальнейшему развитию и 
расширению личных контактов, установ
ленных Премьер-Министром У Ну с со
ветскими руководителями во время его по
сещения СССР.

Как свидетельствуют сообщения, посту
пающие из Бирмы, общественность стра
ны горячо приветствует приезд Н. С. Хру
щева и Н. А. Булганина, видя в этом про
явление тесных уз. скрепляющих дружбу 
двух народов. Газета «Нью тайме оф Бир
ма» в передовой статье, озаглавленной 
«Бирмано-советская дружба», пишет, что 
приезд в Бирму Н. А. Булганина и 
Н. С. Хоуптевя вызовет большой , интерее 
бирманской общественности. Россия, отме. 
чает газета, протянула руку дружбы не
большой и слабой стране, руководствуясь, 
без сомнения, искренним желанием помочь 
Бирме в деле достижения экономического 
благополучия. «Акодьи» —  старший 
брат —  так называет советский народ га
зета «Бирман». Советские люди гордятся 
доверпем и любовью бирманского народа.

Несомненно, визит товарищей Н. А. Бул
ганина а Н. С. Хрущева в Бирму так же, 
ка к  и пх визит в Индию, послужит даль
нейшему развитию духа доверия п между
народного сотрудничества, отвечая горя
чему желанию советского народа жить в 
мире и дружбе со всеми народами.

Советский народ всегда относился и от
носится с чувством глубокой симпатии к  
5РУжественному бирманскому народу, к  
его усилиям, направленным на укрепле
ние своей экономики и  национальной 
независимости, в его благородной борьбе 
за мир. На митинге в Мос-к.ве, посвящен
ном дружбе между Советским Союзом и 
Бирманским Союзом. Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, обра
щаясь к  Премьер-Министру У Ну, заявил:

«Передаю Вам, господин Премьер-Ми
нистр. и в Вашем лице всему бирманско- 
.\[у народу заверения в неизменной друж
бе советского народа, а также наши поже. 
яаяпя успехов на пути развития и про
цветания Вашей родины».

Пусть и впредь процветают дружба и 
сотрудничество советского, китайского, 
индийского, бирманского и всех других 
миролюбивых народов земного шара на 
благо всеобщего мира и безопасности!

Горячий привет дружественному бир
манскому народу!

(Передовая «Правды» за 1 декабря).

Завод „Томкабель" досрочно выполнил 
пятилетний план

30 ноября, на месяц раньше срока, за
вод «Томкабель» выполнил пятилетнлй 
план по валовой продукции на 102,4 про
цента. Завод дал на несколько миллионов 
рублей продукции сверх плана. В пятой 
пятилетке на предприятии вырос в 6 раз 
выпуск проводов с прогрессивной изоля
цией, сэкодомлело за счет полноценных

заменителей 655 тонн свинца, 5 .166 тонн 
меди. По сравнению с 1050 годом произ
водительность труда на заводе повыси
лась на 46,5 процента.

Сейчас коллектив предприятия, все ши
ре развертывая социалистическое соревно
вание за достойную встречу XX съезда 
КПСС, борется за выполнение производст
венного плана этого года к  19 декабря.

Томсиий и Нрасноярсний леспромхозы досрочно 
выполнили годовые производственные планы

Широко развернув социалистическое со
ревнование за достойную встречу XX 
съезда КПСС, коллективы Томского и 
Красноярского леспромхозов добились ус
пехов в работе. 28 ноября Томский лес
промхоз, 29 ноября Красноярский лес

промхоз досрочно выполнили годовые про
изводственные планы. Коллективы этих 
предприятий решили дать народному хо
зяйству до конца года тысячи кубометров 
сверхплановой древесины.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

Регистрация депутатов областного Совета депутатов трудящихся и приглашен
ных на третью сессию областного Совета дроводится ежедневно, с 3 декабря, с 
10 часов утра, в здании облисполкома.

Выступление Н. А. Булганина
на общественном митинге в Мадрасе 28 ноября 1955 г.

Уважаемый г-н  губернатор!
Уважаемый г-н  главный министр!
Г-н мэр!
Дотюгие друзья!
Мы с радостью приняли приглашение посетить ваш прекрасный город Мад

рас. Разрешите от себя лично, от имени Никиты Сергеевича Хрущева и от наших 
друзей, прибывших вместе с нами, пеблагоа-арить вал за теплый прием, оказанный 
нам во время пребь£ва>т1Л в вашем гороае. Мы 6xaj4>ja<p(nM вас также за подарки, 
которые вы нам преподнесли. Позвольте также передать вам пламенный и друже
ский привет от советского народа, который питает чу'вства глубокого уважения 
к  великому и миролюбивому народу Индии. (Аплодисменты).

До приезда в Мадрас мы посетили ряд городов Индии. Можно много говорить 
о впечатлениях от этой поездки, которая является для нас очень полезной, но хо
чется сказать прежде всего о том, что где бы мы ни были в Индии, мы повсюду 
наблюдали непреодолимую тя гу  народа в сохранению мира. Трудолюбивый индий
ский народ, добившийся национальной независимости своей родины, занят созида
тельным трудом.

Народы Советского Союза также заняты мирным созидательным трудом. Они 
строят новое общество совместно с другими миролюбивыми народами и полны ре
шимости не допустить возникновения нового мирового пожара, так ка к  они на сво
ем опыте знают, что такое война. Готовый в любое время постоять за себя, совет
ский народ последовательно отстаивает дело мира, прилагает усилия к  тому, чтобы 
добиться уменьшения международной напряженности, чтобы устранить угрозу но
вой войны и обеспечить условия для мирного сотрудничества между всеми госу
дарствами, независимо от их общественного и социального строя. Советский народ 
рад, что имеет многих союзников в этом благородном деле и среди них такого слав
ного союзника, каким является народ вашей великой страны.

Борьбой за сохранение прочного и длительного мира заняты и другие народы 
Азии, переживающие великий переломный момент в своей истории. Многие десяти
летия и даже столетия народы Азин томились под гнетом чужеземцев и самоотвер
женно боролись за свою свободу и национальную независимость, но колониальный 
режим гибнет и безвозвратно уходит в прошлое. (Аплодисменты). Однако некоторые 
государства Европы до сих пор не могут понять, что прошло время и нет возврата 
к  старым колониальным порядкам. Нет никакого оправдания тому, что до сих пор 
на исконной территории Индии сохраняется портутальская колония Гоа. Это позор 
для цивилизованных народов. (Аплодисменты). Симпатии советского народа всегда 
были и всегда будут на стороне тех, кто борется против колониализма и его остат
ков. (Бурные аплодисменты).

Нельзя сказать, что народы Азии уже преодолели все трудности на пути в 
независимому развитию. Еще делаются попытки столкнуть их с пути мирного раз
вития и направить по пути  милитаризации и подготовки новой войны. Этой цели, 
в частности, служат различные военные пакты  и блоки, сколачиваемые в Юго-Во
сточной Азии, на Ближнем Востоке, равно как и в других районах мира. Они вы
зывают законные подозрения у  народов Азии, потому что их инициаторами явля
ются те силы. кеторы“ в свое время насаждали и защищали колониальный поря
док. Ваше правительство, возглавляемое выдающимся государственным деятелем

нашего времени г-ном Джавахарлалом Неру, приняло мудрое решенше. отказавшись 
от участия в этих военных группировках, ясно отдавая себе отчет в том, что они 
мешают усилиям народов, направленным на обеспечение прочного и длительного 
мира, что существование таких группировок намного усиливает опасность новой 
войны.

Мы с удовлетворением отмечаем тот факт, что многие государства Азии вы
ступили решительно против создания на своей земле иностранных военных баз, раз
мещения чужеземных войск, прекрасно отдавая отчет в том, что создание иностран
ных военных баз, а также размещение иностранных войск на их территориях свя
зано с большой опасностью превращения этих территорий в поле войны и истреб
ления.

Мы знаем, что Мадрас славится своей древней культурой. На протяжении мно
гих веков на вашей земле вырастали изумительные произведения архитектуры, ко
торые являются показателем огромного таланта вашего народа, его зодчих, его 
строителей. Важное место занимает штат Мадрас в экономической и культурной 
жизни Индии. Но нет никакого сомнения в том, что главная ценность и достоин
ство штата —  это его лю^и, создающие богатства, создающие материалыные ценно
сти.

Сейчас все народы Индии заняты трудом в интересах укреп.дения независи
мости своей родины. Мы не сомневаемся в том, что перед ними открыт широкий 
путь к  новым успехам во всех областях хозяйственной и культурной жизни стра
ны. Желаем вам еще больше укреплять единство народов Индии, умножать ее бо
гатства и неуклонно отстаивать дело мира. В лице же народов Советского Союза вы 
имеете верных и надежных друзей (аплодисменты), стойких в последовательных 
борцов за дело мира. (Аплодисменты).

Дружба между нашими народами имеет славные и древние традиции. Отноше
ния между ними никогда не были омрачены напряженностью и тем более выступ
лениями друг против друга. Уже одно это говорит о многом, когда мы оцениваем 
перспективы развития советско-индийских отношений, перспективы дальнейшего 
укрепления дружбы и сотрудничества между двумя государствами.

Советские люди с глубоким удовлетворением отмечают, что Индия идет в пер
вых рядах 601РЦОВ за мирное сосуществование между народами (аплодисменты), за 
претворение в жизнь «панча шила» (аплодисменты) —  пяти принципов, провоз
глашенных в декларации Джавахарлала Неру и Чжоу Энь-лая, а также в Совме
стном советско-индийском заявлении, которое было опубликовано в результате не
давнего посещения Премьер-Министром Неру Советского Союза. Советский народ 
высоко ценит вклад Индии и ее правительства в дело мира и мирного урегулиро
вания нерешенных международных проблем. Он видит в лице Индийской Республи
ки  и ее правительства своего единомышленника и союзника в борьбе за мир п за 
дальнейшее смягчение международной напряженности.

Да здравствует великий трудолюбивый народ Индии! (Аплодисменты).
Да здравствует нерушимая дружба народов Индии и Советского Союза! (Бур

ные аплодисменты).
Да здравствует мир во всем мире! (Бурные аплодисменты).

Выступление Н. С. Хрущева
на общественном митинге в Мадрасе 28 ноября 1955 года

Дфузья!
Я прв^оедЕняюсь к  тому, что сжаяал в CBioefi речи мой друг Николай Алеюсаад- 

ронич Б улгалш . Добавлю к  сказанному пм: la inni чувства дружбы сливаются с 
ваши!иа чувствами. Мы с вами вместе боремся за мир. (Аплодисменты).

Если мы разумно используем си.ту нашей дружбы и объединим налги усилия 
в борьбе за мир, то никакие силы, стремящиеся развязать новую войну, не будут 
страшны, оо£и будут сметены и мир будет обеспечен. (Бурные аплодисменты).

Советский народ ра.туегся каждому успеху, кототх)го добиваются народы Индии. 
Он радуется вашим успехам потому, что сам в прошлом пережшл гнет экештоатация 
со стороны царского самодержавия, внутренних и чужеземных угнетателей. В су
ровой борьбе он создал свое могучее рабоче-крестьянское государство, независимое 
от npjfxorefi чужеземных поработителей. Поэтому советский народ радуется, когда 
народы Индии, освободившись от колониального гнета, строят теперь свое незави
симое государство.

На своем собственном опыте мы знаем, что мало завоевать независимость стра- 
■*- у

ны, надо завоеванную незашсимость укреплять, чтобы суметь ее отстоять. (Бур
ные аплодисменты). Путь для укрепления завоеванной независимости —  это путь 
создания своей собственной мощной промышленности, путь неуклонного повышения 
1тагосостояния народа. (Аплодисменты). Мы искренне желаем, чтобы Республика 
Индия имела свою мощную высокоразвитую промышленность, свою незашеимую от 
иностранных государств национальную экономику.

Наш на/ро|Д шел к  этой цели своим путем, и он достиг больших результата  
Вы идете свош1 путем, который вы выбрали. Но знайте, друзья, что советский 
наро'Д всегда будет с вами в ваших усилиях, налравлешых на укрепление завое
ванной независимости. (Бурные аплодисменты).

Да здравствует великий народ Индии! (Аплодисменты).
Да здравствует вечная и нерушимая дружба народов Индии с народами Совет

ского Союза! (Аплодисменты).
Да здравствует мир во всем мире, венный мир между 

продолжительные аплодисменты).
uapoaaiMH! (Бурные,

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Индии
КАЛЬКУТТА, 29 ноября. (ТАСС). В 14 часов по местному времени тчуварищи 

Н. А. Булганин и Н. С. Хруще® и сопровождающие их лица прибыли на самолете 
пз Мадраса в Калькутту.

На калькуттском аэродроме гостей встречали главный и ш ветр  штата Запад
ная Бенгалия Б. Ч. Рой, председатели законодательного совета и  законодательного 
собрания Западной Бенгалии, члены правительства штата, консульский корпус, 
аккредитованный в Калькутте, щ>едста1внтели местных обществелных аргаш1заций 
п муниципалитета.

Военный оркестр исполнил государственные гимны СССР и Республики Индии. 
Товарищи Хрущев и Булганин обошли строй почетного караула.

Со специальной трибуны, сооруженной на аэродроме, главный министр штата 
Б. Ч. Рой приветствовал гостей. Он сказал:

—  От имени жителей нашего города и  народа Заладной Бешгални я искрение 
шршетствую вас в этом историческом месте. Этот город был центром, вокруг кото
рого в начале X V III столетия было осно1вано британское владение в Пндии. В окре
стностях этого города имеется очешь много промышленных преддриятий —  д ж ^ -  
вых, бумажных, текстильных фабрик. В течение почти 150 лет этот город был 
столицей Инд1ш, и до сих пор он является важным промышленным центром стра
ны. Фактически этот город является нервным цв1Нтром всего штата Западная Бен
галия, Возможно, мы еще не можем достигнуть величия нежоторых городов России, 
но мы стремимся в этому.

—  Вы совершили длительное путешествие из своей страны, чтобы узнать Ин
дию. Вы посетили не только ее столицу, но и многие важные иувкты  страны. Вы, 
вероятно, заметили, что культура и традиции народа на севере, юге, востоке и за
паде Индии различны, и все же аз этого разнообразия возишела культура, которую 
мы можем назвать индийской культурой. Невозможно полностью выразить нашу 
благодарность за то, что вы приехали в этот город. Мы от всего сердца привет
ствуем вас л  предлагаем вам наше скромное и теплое гостеприимство.

—  Я надеюсь, что вам будет ггриятно провести время в нашем городе.
С ответным словом BHCTinma Н. А. Булганин, встречеашый горячими аплоди

сментами собравшихся на аэродроме лиц, в том числе мно-гочлеленных представите
лей населения Калькутты и общественных организаций Калькутты.

—  Дорогие друзья! —  сказал Н. А. Булганин. —- С большой радостью мы 
вступаем сегодня на землю Бенгалии, которая играла столь важную роль в истории 
Пндии, в ее нацпоыально-освободятельном движении, в развитии индийской эконо
мики в культуры.

С борта самолета, продолжал Н. А. Булганин, мы видели зеленые плодородные 
поля, мирные деревни и полноводные реки. Мы видели самый большой город Ин
дии —  Калькутту с дымящимися трубами ее завоаев и фабрик.

Неисчислимы богатства золотой Бенгалии, и мы радуемся вместе с вами, 
теперь народ Бенгалии становится хозяином создаваемых им богатств с тем, чтобы 
поставить их на службу интересам родины.

Мы будем счастливы, что сможем поближе позиакомиться с жизнью и тру
дом бенгальского народа, с его достижениями, успехами. Мы привезли >вам самые 
л>"чшие пожелания и горячий привет многомиллионного народа Советского Союза, 
который с интересом следит за прогрессом независимой Индии.

Будем же крепить дружбу и  плодотворное оотруднячество народе® Индии и  Оо- 
ветсзкиго Союза! (Бурные аплодисменты).

С высокой трибуны аэродрома товарищи Н. А. Булганин и  Н. С. Хрущев 
сердечно отвечали на приветствие собравшихся.

В 14.30 вереница машин с гостями ваггравялась в город.
Начиная от ограды аэропорта и на всем 15-километровом пути до центра 

города, советежих руководителей ожидала возбуждеогная ликующая толпа жителей 
Калькутты и его окрестностей. Через дорогу бы.1л протянуты бесчисленные полот
нища с надписями на бенгальском и русском языках: «Миру мир! Добро пожало
вать, дорогие гости! Привет Булган1ш у и Хр^'щевуМ». Раздавались возгласы: «Да 
здравствует советская Россия! Джай хинд! (Да ззрашетвует Индия!)», «Индийцы и 
Pi'WK'He —  братья!». Н. С. Хрущев и Н. А. Булгаошн сердечно отвечали на горя^г^ 
при'ветстЕня бенгальцев.

По мере приближения в центру города толпа, заполюшпая улицы, становилась 
все более многочиелепной.

Многие здания города бы.1и разукрашены разноцветными флагами снизу до
верху, вилоть до пятых и шестых этажей. Балконы, крыши зданий бы.ти до отказа 
заполнены народом. В центральных кварталах, прилегающих к  дворцу губернатора, 
где устроена резиденция советских гостей, было настолько тесно, что колонна ма
шин с трудом прелагала себе дорогу. Отовсюду неслись приветствия, выражаюпще 
горячую заинтересотанность бенгальцев в нерушимой sjOBeTCKO-HHanficKofl дружбе. 
Путь от аэродрома до реетденциш занял два часа.

Калькутта, насчитывающая свыше 5 миллионов населения, встретила совет
ских руководителей яебьЕвалой демонстрацией дружбы и любви к  народам Совет
ского (^юза. По оценке индийских властей, на улицах города в момент проезда
Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина было не менее трех миллионов человек —  ж.и- 
телей Калькутты и близлежащих городов и сел Бенгалии.

Прием Председателем Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошиловым парламентсной делегации Албании

Председатель През1Е1иума Верхошого Совета СССР К. Е. Ворошилов принял 
29 ноября в Кремле гостящую в Советском Союзе по приглашению Верховного 
Совета СССР делегацию Народного Ск>брашя Народной Республики Албании во гла
ве с Председателем Народного Собрания Того Нуши. Делегацию сопровождал Чрез
вычайный и Полномочный Посол Албании в СЮСР М. Прифтн.

Тепло приветствуя гостей, К. Е. Ворошилов сказал, что он рад видеть депута
ток Народного Собрания Албании здесь, в зале заседаний Нрезидлума Верховного 
Совета СССР.

29 ноября албанский народ отметил 11-ю годовщину освобождения Албашга от 
фашистских захватчиков. К . Е. Ворешнло® от дупга поздравил представ«ителей На
родной Албании с их надиоыальньЕм праздником.

—  Это не только ваш, но и наш общий праздник, —  сказал К. Е. Ворошилов. 
—  Это праздник народа, ста1Вшего на путь социализма, строящего новую жизнь, 
добившегося больших успехов в области политического, экономического и культур
ного развития.

Дружеская беседа К . Е. Ворошилова с членами парламентской делегации 
Албании продолжалась около часа.

К ак  зая:вял руководитель делегации Того Н\тпи, все члены делегации счастли
вы, что им удалось побывать в СССР, ближе ознакомиться с жизнью советского 
народа.

—  Мы посетили многие города, —  сказал он. —  Мы встречались и вели за
душевные разговоры с партвйньгаи и  государственными руководителямп, с наро
дом. и везде советские люди оказывали нам радушный нрием. Нам удалось многое 
увидеть, и мы благодарны за это Верхобному Совету СССР. Мы провели в советской 
стране замечательные дни.

Говоря о раэБитпи и  укреплении дружеских связей Советского государства с 
зарубежными странами, К. Е. Ворошилов подчеркнул, что советский народ с радо
стью прШЕКмает у себя не только своих доропп друзей и братьев —  единомышлен
ников из стран народной демократии. Мы рады, сказал К. Е Ворошилов, встречать
ся и с представителями других стран, которые приезжают в нам с открытой, чистой 
д•i'шoй. Наша общая задача —  служить благородной цели: содействовать не только 
разрядке международной напряженности, но и закладке фундамента для прочного и 
постоянного мира между вее«ми на.родами.

Гассказывая затеш о посещении делегацией Ста.жнграда, Баку. Тбилиси. Сочи 
и  о пребывании в Москве, Того Нуши отметил, что им удалось ознакомиться не 
только с настоящим советской стралы, но и с ее историческим прошлым, ближе 
узнать советских людей.

В заключение беседы К. Е. Ворошилов пожелал успеха и  счастья трудящимся 
Албании во всех областях жизни и подчеркнул, что советские люди питают глу
бокое уважение к  албанскому народу —  народу большой души, смелому и героиче
скому. Он попросил передать от Президиума Верховного О вета СССР и от себя 
лично привет первому секретарю ПК Албанской партии труда Энверу Ходжа, пред
седателю (кювета Министров Албанки Мехмету Ш еху и председателю Президиума 
Нарооного Собрания Хаджи Лепта, сердечный привет и  наилучшие пожелания все
му албанскому народу от народов Советского Союза.

На приеме присутствовали заместитель мпнистра иностранных дел ССС? 
В. С. Семенов, заместитель секретаря Презахнума Верховного Совета СССР 
А. Ф. Горкин, и. о. заведующего 5 ^  Евролейским отделом МИД СССР В. Ф. Ни
колаев. (ТАСС).
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Пребывание Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Калькутте

тт ^ А ^ Ь К У Т Т А ,, 30 ноября. (Спец, иорр, ТАСС). Сегодня утром Н. А. Булганин и 
п . L. Арущев посетили джутовые фабрики в ботанический парк, расположенные в 
предместьях города Хоура, на правом берегу реки Хугли (судоходный рукав Ганга).

о о часов 45 минут утра Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев прибывают на реч
ную пристань Калькутты. (Собравшиеся на пристани жители города тепло привет
ствуют дорогих гостей.

Калькутта —  крупнейший порт Индии. Череа него проходит до 50 процентов 
грузов, доставляемых в Индию и отправляемых из страны морским путем. Он рас- 
по.тожен на реве Хугли, в 200 километрах от моря, и пропускает до 2 тысяч судов 
в год.

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев поднимаются на борт лоцманского корабля 
сХуглих, который спускается вниз по реке и подходит к  пристани ботанического 
парка.

Тысячи жителей Хоура горячо приветствовали Н. А. Булганина и  Н. С. Хру
щева во время их следования от речной пристани до джутовых фабрик.

На джутовых фабриках Хоура Н. А Булганина и Н. С. Хрущева встречали 
главный управляющий фабриками Дж. Макмиллан и представитель администрация, 
которые преподнесли советским гостям подарки и познакомили их с работой пред
приятия.

Индия является крупнейшим в мире производителем и экспортером джута. 
ilj)0:f3D0flCTB0 джута в 1952— 1953 году достигло 4,6 миллиона тюков. За этот же 
период Индия экспортировала 730 тысяч тонн джутовых изделий. В стране имеются 
1U4 джутовые фабрики, на которых работают 270 тысяч рабочих. Подавляющее 
оольшйнство Фабрик находится в районе Калькутты. Джутовые фабрики Хоура, цо- 
строенлые в 1892 году, —  одно и.з крупнейших предприятий этого типа. Оно рас
полагают 1-J40 станками, значительная часть которых новейших моделей. Во вре.чя 
осмотра фабрик рабочие устроили горячую овацию Н. А. Булганину и Н. С. Хру
щеву.

После осмотра джутовых фабрик Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев направляются 
в боташшеский парк, основанный в 1787 году. Ботанический парк Калькутты -~- 
крупнеиший в Азии. Площадь парка занимает около 70 гектаров. В парке пред
ставлено 12 тысяч образцов флоры Пндпп и всех континентов земного шара. Он 
также является крупным научным центром. В гербариях парка собрано 2,5 мил
лиона образцов растений. Научная библиотека насчитывает 30 тысяч томов.

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева встречает директор парка профессор’ Чат- 
тер.джп, который показывает парк в дает объяснения. Внимание советских гостей 
привлекает огромное баньяновое дерево, окружность кроны которого составляет 
440 метров, а высота достигает 32 метров.

После осмотра ботанического парка Н. А. БуЛганин, Н. С. Хрущев и сопровож
дающие их лица возвратились в Радж Бхаван —  резиденцию правительства штата 
Западной Бенгалии. По пути в резиденцию собравшиеся на улицах многочисленные 
жители Калькутты горячо приветствовали советских гостей.

КАДЬКУТТА, 30 ноября. (ТА(Х)). Сегодня вечером Председатель Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Веррвного Совета Союза ССР 
Н. С. Хрущев присутствовали на спектакле театра теней труппы Удай И Амала 
Шанкар.

На концерте присутствовали с советской стороны лица, сопровождающие 
Н. А. Булганина и П. С. Хрущева, с индийской стороны —  Премьер-Министр Ин
дии Неру, главный министр штата Западная Бенгалия Б. Ч. Рой, члены правитель
ства штата Западная Бенгалия п.другие официальные лица.

Театр теней является народным театром Бенгалии, В нем играют актеры. 
Однако на большом экране появляются лишь их увеличенные или уменьшенные 
силуэты, что создает своеобразное зрелище.

Была показана драма «Рамлила» по мотивам индийского эпоса «Рамаяна».
После спектакля Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев под аплодисменты всего за

ла поднялись на сцену, поблагодарили артистов за интересное представление в 
преподнесли им букеты цветов.

V
Сегодня вечером губернатор штата Западная Бенгалия МукердЖи дал уж ин в 

честь пребывающих в Калькутте Председателя Совета Министров C(XJP Н. А. Бул
ганина и Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева.

На ужине с советской стороны присутствовали лица, сопровождающие 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в поездке в Индию.

Со стороны хозяев на ужине присутствовали Премьер-Мгтнпстр Республики 
Пндпп Джавахарлал Неру, главный министр штата Западная Бенгалия Б. Ч. Рой, 
члены правительства Западной Бенгалии и другие официальные лица. Во время 
ужина состоялся обмен тостами.

Б. Ч. Рой предложил тост за здоровье Председателя Президиума Верховного 
Слвета СССР К. Е. Ворошилова. В отпет Н. А, Булганин предложил тост за здоровье 
президента Республики Индии Раджеидра Прасада.

Оркестр исполнил государственные гимны СССР и Республики ТТн.дтти.
Б. Ч. Рой пре.тложил тосты за здоровье гостей Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева.

В ответ И. А. Булганин предложил тост за здоровье Премьер-Министра Индии 
Дж. Неру, губернатора штата Западная Бенгалия Мукерджи в  главного министра 
штата Западная Бенгалия Б. Ч. Роя.

Д е с я т и л е т и е  М еж д у н а р о д н о й  
д ем о к р а ти ч еск о й  ф ед ер а ц и и  ж енщ ин

Собрание актива женщин Москвы
30 ноября В Москве в Колонном зале 

Дома Союзов состоялось собрание актива 
женщин Москвы, посвяшенное десятиле
тию Международной демократической Фе
дерации женщин.

Зал празднично убран. Здесь собрались 
работницы, инженеры, врачи, педагоги, 
представительницы науки, литературы, 
искусства, депутаты Верховного Совета 
СССР, члены президиума Антифашистско
го комитета советских женщин, матерп- 
героини. женщины —  Герои Советского 
Союза и женщины —  Герои Социалисти
ческого Труда.

Собрание актива женщив открыла 
Б. А. Фурцева.

С докладом выступила впце-председа- 
тель Исполнитульного бкуро МДФЖ лауре
ат международной Сталинской премии «За 
укрепление мпра между народами» 
Н. В. Попова.

В своем докладе тов. Попова останав
ливается на важнейших этапах истории 
жизни и деятельности Международной де
мократической Федерации женщин, роли 
Федерации в борьбе за мир, в организа
ции широкого общественного движения в 
защиту детей, о ее борьбе за права жен
щин. за улучшение их положения.

Для собравшихся был дан концерт.
(ТАСС).

Т р у д я щ и еся  страны  ч т у т  память  
С. М. К ирова

Трудящиеся страны отмечают 21-ю  го
довщину со дня злодейского убийства вра
гами народа Сергея Мироновича Кирова. 
В клубах, библиотеках устраиваются вы
ставки, посвященные памяти выдающего, 
гя  деятеля Коммунистической партии и 
Советского государства.

Большая выставка организована в пар
тийной библиотеке Кировского райкома 
партии Москвы. Сюда приходят докладчи
ки  с фабрик U заводов района для получе
ния консультаций. Доклады и беседы о 
С. М. Кирове состоятся в цехах всех 
крупнейших предприятий района —  на 
фабрике «Парижская Коммуна», Крас
нохолмском камвольном комбинате, хими
ческом заводе имени Сталина и других.

30 ноября на предприятиях, в учреж
дениях, учебных заведениях Ленинграда, в 
колхозах. МТС и совхозах области прошли 
доклады и беседы о жизни п революцион
ной деятельности С. М. Кирова. Старые

рабочие Кировского завода, где часто бы
вал Сергей Миронович, рассказали ноло- 
.дежи о своих встречах с ним. В эти дни 
увеличилось число посетителей в музее 
С. М. Кирова. Здесь побывали многие сот
ни ленинградцев. Среди них —  трудя
щиеся завода «Электросила» имени 
С. М. Кирова, фабрики «Рабочий», метал
лического завода имени Сталина н других.

В Киеве в областной библиотеке пменп 
КПСС открылась выставка, посвященная 
С. М. Кирову. Кнпжные выставки откры
ты также во многих районных библиоте
ках города. В филиале Центрального му
зея В. И. Ленина и в Государственном 
историческом музее многочисленные 
экскурсии знакомятся с иатерпа-дами, 
рассказывающими о революционной и го
сударственной деятельности верного со
ратника Ленина и Ста.тина.

(ТАСС).

П амяти С. Л\. Кирова
Трудящиеся г. Томска отметили 21-ю 

годовщину со дня убийства врагами на
рода выдающегося деятеля Коммунисти
ческой партии и Советского правительст
ва С М. Кирова. В библиотеках вузов и 
техникумов, в областной библиотеке име
ни А. С. Пушкина, партийной библиотеке 
Томской пристани оформлены книжные 
и  кнлжно-иллгостративяые выставки, 
посвященные памяти С. М. Кирова.

В цехах заводов «Сибэлектромотор», 
электромеханического, режущих инстру
ментов, Томского перевалочного комбина
та я других предприятий города прово-

дея-дятся беседы п доклады о жизни и 
тельности С. М. Кирова.

В политехническом институте имени 
С. М. Кирова проведен семинар агитато
ров на тему «С. М. Киров —  пламенный 
трибун революции». На эту же тему аги
таторы выступили с докладами и беседа
ми в студенческих учебных группах. В 
кабинете основ марксизма-ленинизма ин
ститута открыта книжная выставка, по
священная революционной деятельности 
С. М. Кирова в г. Томске.

В городской детской библиотеке состо
ялся утренник, посвященный памяти 
С. М.

Митинг жителей Калькутты в честь Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева
КАЛЬКУТТА, 30 ноября. (ТАСС). (Сегодня в Калькутте состоялся массовый 

города 8 честь пребывания здесь Председателя Совета Министров 
ССОР Н. А. Булганина в Члена Президиума Верховного Совета С(Х1Р Н. С. Хрущева.

Задолго до начала митинга улицы города были заполнены народом —  жители 
направлялись к  центру города на митинг. Громадная площадь, где происходит ми
тинг, до отказа заполнена народом. Сюда собралось свыше 2 млн жителей Каль
кутты  в ее окрестностей. В числе присутствующих члены правительства штата 
Западная Бенгалия, члены законодательного собрания, видные общественные в по
литические деятеля штата, члены консульского корпуса и другие официальные 
лица.

14 часов 50 минут. Издали слышен нарастающий гул приветствий. Это жите
ли Калькутты приветствуют следующих на митинг Н. А. Булганина, Н. С. Хруще
ва и Цреыьер-Мднистра Республики Индии Дж. Неру.

Под бурные аплодисменты и приветственные возгласы они поднимаются на 
трибуну, возвышающуюся в центре площади. Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев при
ветственно машут руками жителям города, собравшимся на ммтинг.

Мэр города Калькутты Сатих Чандра Гхош одевает почетным гостям тради
ционные гирлянды из цветов.

М итинг открывает Премьер-Министр Республики Индии Джавахарлал Неру, ко
торый подчеркнул, что никогда еще в Калькутте не было такого большого народного 
митинга.

Мэр города С. Ч. Гхош оглашает приветственный адрес жителей Калькутты 
Председателю Совета Министров СССР Н, А. Булганину и Ч.дену Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С, Хрущеву.

Адрес жителей Калькутты
Его Превосходительству Премьер-Министру Советского Союза г-н у  Н. А. Бул

ганину и Его Превосходительству великому советскому руководителю 
г -н у  Н. С. Хрущеву. Да будут жить они долгие годы.

Почетные и дорогие гости.
Мы горячо приветствуем вас. Этот благородный город Востока приветствует вас 

е открытыми объятьями и с глубоким чувством преданности я уважения. Именно 
вдесь в решающую эпоху прошлого наша культура подвергалась первому влиянию 
динамичной цивилизации Запада. Индия затем начала новую главу своей истории, 
и сс ворота были широко открыты для идей западного мира. Вы прибыли сегодня 
как  посланники новой политической системы с Запада, и мы приветствуем вас. Вы 
добиваетесь вашей цели решимостью в целеустремленностью, которые никогда 
не ослабевают. Индия испытывает глубокое чувство уважения к  вам.

Созидатели нового порядка.
С самого начала своей истории человечество стремилось в новым путям жизни 

п йкеперииентировало с новыми социальными системами. В этих непрестанных по
исках Индия никогда не отставала. Жизни сотен ее великих людей обогащают 
страницы анналов ее истории. Путем продолжительных усилий она, наконец, д о -. 
стигла своей цели, ее идеала индивидуальной свободы и терпимости. Индия верит в 
наибольшую свободу индивидуума потому, что она считает, что только в таком слу
чае можно достичь полного развития личности. Однако Индия также понимает, что 
.могут быть различные страны с другими системами и идеалами. Терпимость являет
ся ключом к  индийской культуре. Правда одна, но дороги, ведущие к ней, различ
ны. Индия признает исключительные усилия советского народа, направленные на 
то, чтобы поднять благосостояние простого человека. Да завершатся ваши усилия 
успехом!

Дорогие друзья!
Как приятны могут быть узы дружбы и любви между народами, между нация

ми! В все же мы видим сегодня, что мир находится в состоянии напряженности, он 
раздираем борьбой и объят страхом перед войной. Наш великий лидер пандит Джа
вахарлал Неру указал решение —  принять принцип сосуществования, принцип 
«изнча шила». Пусть каждая нация с.тедует своему образу жизни и строит свою 
судьбу без вмешательства со стороны других. Индия удо1«1етворена тем, что могу
чий (Советский Союз согласился с этой идеей. Пусть укрепляются связи между Ин
дией 0 Советским Союзом в пусть принесут плоды их совместные усилия в пользу 
мира во всем мире, пусть мир будет спасен от ужасов полного разрушения!

Да здравствует Советский Союз!
Джай Хинд (Да здравствует Индия)!

Заключительные слова адреса покрываются бурньпги аплодисментами присут-
СТВУГО1Щ1Х.

От имени жителей города мэр Гхош преподносит тексты адреса Н. А. Булгани
ну ы Н. С. Хрущеву И вручает им подарки —  изделия из слоновой кости, выпол
ненные искусными мастерами Бенгалии. ^  ' *

Затем председательствующий на митяпге Дж. Неру предоставляет слово Члену 
Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущеву. Участники митинга встречают 
Н. С. Хрущева бурными, долго не смолкающими аплодисментами и  приветственнымя 
возгласами.

Речь Н. С. ХРУЩЕВА
Уважаемый губернатор Западной Бенгалпи, д-р Мукерджи!
Уважаемый первый министр Западной Бенгалии, д-р Рой!
Уважаемый мэр города Калькутты, г-н  Гхош!
Дорогие граждане и гражданки Калькутты! (Аплодисменты).
Разрешите мне поблагодарить вас за исключительно теплую, дружескую встре

чу, которую вы оказали нам, представителям Советского Союза, вашего бескорыст
ного друга и брата! (Бурные аплодисменты).

За время нашего короткого пребывания в вашей стране мы убедились в 
искреннем желании индийского народа укреплять и дальше развивать дружбу с на
родами Советского Союза. Эта дружба имеет глубокие корнп. (Аплодисменты).

В исторических судьбах наших народов есть много общего. Поэтому мы легко 
понимаем друг друга. В основе нашей дружбы лежит не только общность целей в 
борьбе за свободу и  независимость в прошлом, но и общность целей в настоящем 
и будущем.

Перед народами Индии, освободившимися от многовекового колониального гнета 
и ставшими на путь самостоятельного развития, открылись замечательные перспек
тивы самостоятельного национального развития, строительства новой жизни.

Индия завоевала свою политическую свободу. Тем самым создана предпосылка 
для прогресса вашей великой страны.

Нас особенно радует солидарность народов Азии, которые, поднявшись на ре- 
тигельны й штурм мировой колониальной системы, добились огромных завоеваний.

Исторической победы добились народы великого Битая, нашего общего друга и 
брата. (Аплодисменты).

Завоевала политическую независимость великая Индия! (Аплодисменты).
Освобождаются от ненавистного колониального гнета другие народы Азии. Они 

избирают свой путь развития, невмешательства в их внутренние дела других госу
дарств. Мы приветствуем народы этих стран в этом великом деле.

Есть еще такие страны, которые, ка к  клещ, присосались к  здоровому телу. Я 
имею в виду Португалию, которая не хочет уйти из Гоа, освободить эту законную 
территорию Индии из-под своего владычества. (Аплодисменты).

Но рано или поздно это совершится, и Гоа высвободится из-под чужеземного 
владычества и войдет составной частью в Республику Инднп. (Бурные аплодис
менты).

Солидарность народов Азии —  это смертельный удар для мировой колониальной 
системы.

Мы находимся в знаменитой Калькутте —  центре Западной Бенгалпи, которая 
понесла в борьбе за независимость Пндии больше жертв, чем любой другой штат 
Индии. (Бурные аплодисменты).

Общественность Еа.тькутты проявила высокое понимание своей роди в борьбе 
за независинун) Индию. Мы рады приветствовать ее, рады передать самый сердеч
ный привет от народов Советского (Зоюза (аплодисменты) и пожелать вам, наши до
рогие друзья, успехов в укреплении своего родного государства. (Бурные аплодис
менты).

По опыту нашей страны мы знаем, какие неиссякаемые силы раскрываются 
в пароде, когда он борется за великое дело —  укреплеппе завоеванной им незави
симости родной страны. Весь наш народ создавал свою собственную мощную инду
стрию. Нам никто не помогал. Более того, капиталистические государства нам вся
чески вредили.

Но, используя все свои внутренние резервы, мы построили прочное социали
стическое государство.

У  нас теперь имеется мощная промышленность, которая позволяет нам доби
ваться больших успехов в развитии нашего народного хозяйства.

Мы искренне и горячо желаем вам успехов в развитии вашей отечественной 
промышленности —  основы основ в деле укрепления независимости любого великого 
государства. (Аплодисменты).

У  вас имеются богатые возможности для развития своей мощной промышлен
ности —  огро.мная сырьевая база, трудолюбивый и талантливый народ. У вас, ко
нечно, еще мало опыта. Но мы готовы поделиться с вами этим опытом, передать 
вам необходимые технические знания. (Аплодисменты).

У нас не было таких друзей, когда мы начинали создавать свою индустрию. 
Но мы нашли в себе силы для того, чтобы преодолеть все трудности. !4ы верим, 
что Индия создаст свою мощную промышленность.

Еще в первые годы советской власти великий Ленин выдвинул идею мирного 
сосуществования социалистической и капиталистической систем. Он говорил, что 
социалистическое государство будет постоянно расти и крепнуть и, хотят ли капи
талистические государства или не хотят, они вынуждены" будут вести е советской 
страной торговлю, иметь с нашей страной тесные экономические связи. Мы, совег- 
ские люди, всегда стояли и стоим за мирные отношения между государствами, неза
висимо от их политического строя, за самостоятельное развитие больших и  малых

стран, уважение их территориальной целостности, за невмешательство одних госу
дарств во внутренние дела других государств. Вот почему мы так горячо одобряем 
]1ять прннцниов, провозглашенных в декларации, подписанной Премьер-Министром 
Пндии господином Неру и представителем великого китайского народа товарищем 
Чжоу Энь-лаем. (Аплодисменты). Эти пять принципов соответствуют нашей внеш
ней политике, н мы целиком поддержали их. подписав совместную декларацию 
между Советским Союзом и Республикой Индией. (Аплодисменты).

Друзья!
Занятые мирным созидательным трудом, народы наших стран кровно заинте

ресованы в сохранении и укреплении мира. В борьбе за мир растет в крепнет 
дружба между народами Индии и Советского Союза.

Народы наших стран, каждый идя своим путем, борются за свое светлое 
будущее.

Несомненно, что дальнейшее укрепление дружбы, взаимный обмен опытом и 
шпрокое развитие экономических и культурных связей между народами наших 
стран будут способствовать быстрейшему достижению поставленных ими благород
ных целей.

Наша дружба обогащает народы Индии и  Советского Союза иатериально и ду
ховно.

Однако кое-кому не нравится дружба между народами Индии и Советского 
Союза, и они непрочь было бы расстроить эту дружбу. Нам понятно, почему изве
стные круги некоторых государств предпринимают подобные попытки. Они боятся 
дружбы между народами потому, что она способствует упрочению мпра во всем 
мире.

Мы нигде не навязывали и не навязываем другим странам своих идей, своего 
образа жизни, ка к  это практикую т правительства некоторых государств. Мы строим 
свои взаимоотношения с другими странами на взаимном уважении образа жизни, 
избранного этими народами.

Мы боремся за сокращение вооружений, за запрещение атомного и водородного 
оружия. (Аплодисменты). Однако, в сожа.текин), мы не встречаем должной поддерж
ки в этом деле со стороны западных государств. Они не хотят этого, так как моно
полисты наживаются на гонке вооружений. Они Eie хотят сокращения вооружении 
и потому, что стремятся вынудиуь нас затрачивать больше средств на нужды 
обороны, чтобы мы не могли направлять больше средств на мирное развитие наше
го народного хозяйства, не смогли оказывать поиощи слаборазвитым в экономиче
ском отношении странам.

Наша задача состоит в том, чтобы активно воздействовать на силы реакции, 
добиваться запрещения атомного оружия. Мы за контроль над разоружением, но 
контроль действительпый, а не надуманный. (Аплодисменты).

Нам особенно приятно побывать в вашем замечательном городе потому, что 
это один из крупнейших промышленных и культурных центров Индии. Нам прият
но побывать здесь-еще и потому, что Калькутта является родиной великого сына 
беигальского народа гениального писателя и общественного деятеля Рабиндраната 
Тагора. (Аплодисменты), Рабиндранат Тагор был искренним и верным другом Совет
ского Союза. (Аплодисменты). Советский народ высоко чтит его и любит его произ
ведения. (Аплодисменты).

В вашем городе жил и работал наш соотечественник Герасим Лебедев, который 
в 1795 году вместе с передовыми представителями индийской интеллигенции осно
вал первый бенгальский театр.

Мы хотели бы, чтобы росли и крепли связи между нашими странами, чтобы 
ваши люди чаще приезжали к  нам, где они всегда найдут еа.мый теплый и радуш
ный проем. (Аплодисменты).

Разрешите мне еще раз поблагодарить вас, дорогие друзья, за теплый и исклю
чительно радушный прием, который вы нам оказали. Мы это воспринимаем как 
выражение вашей любви в народам Советского Союза, очень гордимся этой лю
бовью. Народы Пндии и народы Советского Союза —  братья! (Бурные аплоди> 
менты).

Мы выражаем самую сердечную благодарность г -н у  Джавахарлалу Неру, вы
дающемуся государственному п политическому деятелю, которого мы искрепне и 
глубоко уважаем (аплодисменты), и хотим еще раз поблагодарить его за то, что он 
пригласил нас побывать в вашей стране, познакомиться с ее жизнью, с замеча- 
тельпым народом Пндии.

Пусть же крепнет и развивается братская дружба между народами Индии я 
Советского Союза. (Аплодисменты). Да здравствует мир во всем мире! (Бурные 
аплодисменты, приветственные возгласы).

V

Затем выступает Премьер-Министр Республики Индии Дж. Неру.

Речь Дж авахарлала НЕРУ
12 дней тому назад наши почетные гости прибыли в Дели и  их тепло привет

ствовал наш народ. После этого онл совершили поездку по другим районам Индии, 
посетили некоторые из наших знаменитых городов и увидели наши сельские чест
ности. Сейчас они прибыли в этот самый большой из наших городов, и вы устрои
ли им самый большой прием. Я поздравляю вас с этим, хотя и желал бы, чтобы 
ваш энтузиазм был более дисциплинированным.

Наши гости увидели некоторые наши достижения и работу, которую мы про
водим в нашей стране, и узнали дух нашего народа, так же как  я видел их вели
кие достижения, когда посетил Советский Союз пять месяцев тому назад и когда 
меня приветствовал советский народ. Таким образом мы узнали и поняли друг 
друга лучше, и между нами крепнет дружба.

Наши гости всюду подчеркивали пять принципов «панча шила» (мирного со
существования) и выражали свое согласив с ними. Эти пять принципов являются 
основой .наших отношений с другими странами, и мы уверены, что отношения меж
ду странами на этой основе будут здоровыми, мирными и в духе сотрудничества, 
потому что такие отношения основаны на равенстве, взаимном уважении и мирном 
сосуществовании и исключают агрессию и вмешательство во внутренние дела. Кон
фликт возникает тогда, когда одна страна господсмует над другой или вмешивается 
во внутренние дела другой страны. Если пять принципов были бы полностью и 
искрение приняты всеми странами, то тогда мир бь(л бы гарантирован повсюду и 
имело бы место сотрудничество.

Это не означает, что все страны должны быть похожими друг на друга илп 
проводить одинаковую политику. Это означает, что каждая страна должна свободно 
развиваться так, ка к  она считает нужным, и в то же время быть дружественной с 
другими странами. Индия и (Советский Союз имеют различные политические и  эко
номические структуры. Но тем не менее, мы являемся дружественными странами и 
сотрудничаем во многих областях, потому что мы уважаем свободу и образ жизни 
друг друга и не желаем вмешиваться.

Мпрное сос>тцествование не является новой идеей для пас в Индии. Это был 
наш образ жизни и это так же старо, ка к  наше мышление и наша культура. 2.200 
дет тому назад великий сын Индии Ашока провозгласил ее и высев на скале, ко
торая существует и сегодня и передает нам его послание. Ашока говорил нам. что 
мы должны уважать веру других, что лицо, которое восхваляет свою собственную 
веру п унижает другую веру, наносит вред своей вере. Это —  урок терпимости и 
мирного сосуществования и сотрудничества, в который Ин.дия верила в течение мно
гих столетий. Теперь мы говорим больше об экономических и социальных системах. 
Однако подход является таким же, ка к  и раньше.

Вот почему мы стараемся быть дружественными со всеми странами, соглашаем
ся ли мы с ними пли нет. Вот почему мы воздерживаемся от критики других стран 
даже тогда, когда мы не соглашаемся с их политикой, если только обстоятельства 
не вынуждают нас объяснить нашу точку зрения.

Из этого, естественно, следует, что мы должны сохранять себя свободными от 
военных и других подобных союзов й не присоединяться к  любой из групп великих 
держав, которые сегодня господствуют над миром. Мы проводим нашу собственную 
независимую политику не в духе гордости или высокомерия. Мы не можем посту
пать иначе, если только мы не забыли всего, за что Индия выступала в прошлом 
и выступает сегодня. Мы приветствуем связи и дружбу со всеми и потов мыслей 
и идей всех видов, мы резервируем право избрать свой собственный путь. В этом 
заключается сущность «панча шнла».

Великий прием, который наши гости встретили в Индии, встревожил некото
рых из наших друзей в других странах, которые не могут не думать категориямл 
враждебных лагерей и военных союзов. Я часто заявлял, что мы не намерены при
соединяться к  какому-либо лагерю или союзу. Это наша основная политика. Но мы 
желаем сотрудничать со всеми в вопросе мира и безопасности и улучшения положе
ния человечества.

Никто не должен возражать против дружбы и сотрудничества между другими. 
Мы должны и любить и избегать ненависти, насилия и враждебности.

Мы счастливы, что Индия и Советский Союз сблизились в результате этого 
исторического визита советских руководителей, и мы стремимся к  плодотворному 
сотрудничеству в деле мира и благосостояния человечества. Эта дружба и сотрудни
чество не направлены против какой-либо нации или народа. .Мы надеемся, что зона 
дружбы и сотрудничества будет расширяться до тех пор, пока она, в конце концов, 
не охватит весь мир. Этому мы посвящаем себя. Я еще раз приветствую наших по
четных гостей и надеюсь, что они унесут с собой наше послание дружбы и привет
ствие их народу.

Речь Премьер-Министра Неру неоднократно прерывалась аплодисментами.
В заключение Дж. Неру под бурные приветствия провозглашает здравицу за 

дружбу между Индией и Советским Союзом, за мир во всем мире.
Торжественно звучат государственные гимны Советского Союза и  Республики 

Индии.
Под бурные аплодисменты и приветствия участников митинга Н. А. Булганин 

и Н. С. Хрущев пускают в воздух белых голубей.
М итинг закончен, но еще долго не смолкают приветственные возгласы в честь 

гостей из Советского Союза, в честь дружбы между народами Советского Союза и 
Индии.
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Второй Всесоюзный съезд архитекторов
В Колонжш гале Лома Союзов 29 но- 

йб1>я продолжал свою р а ^ ту  Второй Все
союзный съезд советек-и! архитеьторов.

На утреннем заседании с докладом об 
организации и :гндустриализации строи
тельства и по-вышения его вачоства вы
ступил заместитель председателя Государ
ственного комитета Совета Министров 
СССР по делам строительства В. И. Сает- 
пичный. Он говорил о том, что все возра
стающий объем строительства может быть 
успешно выполнен лишь при условии 
кассового внедрения шцустриальных ме
тодов работ, широкого применения типо
вых проектов, сборных конструкций и 
деталей заводского изготовления. Многие 
проектировщики и строители, правильно 
поняв указания партии и правительства, 
отказались от кустарных способов работ 
Е повели борьбу за внедрение прогресоив- 
ных методов строительства.

Докладчик отмечает ряд недостатков, 
которые тормозят развертывание инду- 
стриадизацин строительства.

Заключительную часть своего доклада 
IOB. Светличный посвящает задачам Сою- 
ва советских архитекторов в дальнейшей 
индустриализации строительства.

Председательствующий предоставляет 
слово главе делегации китайских архи
текторов. работнику министерства строи
тельства Китайской Народной Республики 
Т08. Цзяо Сань-мину. Делегаты и гости 
съезда встречают его бурными аплодис
ментами. От имени архитекторов.и строи- 

| i  телей Китая он горячо приветствует 
^С ъезд.

Съезд заслушал доклад о типовом 
проектировании в промышленном строи
тельстве. который сделал главный архи
тектор института «Промстройпроект» 
В. А. Мыслин. Он привел ряд данных, 
свидетельствующих об экономическом эф
фекте типового проектирования. По срав
нению с индивидуа.цщымн т1гповые 
проекты промышленных зданий значи
тельно уменьшают расход средств и ма
териалов.

Докладчик отмечает, что в промышлен
ном строительстве еще крайне недостаточ
но применяются типовые проекты. Осо
бенно неудовлетворительно обстоит дело в 
химической промышленности, цветной 
металлургии, в легкой и те^кстильной 
промышленности, где почти все промьшг- 
ленное строительсТЕЮ осуществляется по 
индивидуальным ггроектам. Это ведет в 
перерасходу средств и материалов.

Затем с докладом об основных вопросах 
сельского строительства и архитектуры 
выступил директор научно-исследователь
ского и){ститута селмких зданий и соору
жений М. С. Осмоловский. Он говорит, 
что сельское строительство получило аа 
последнее время большое ра-звнтие в со
ставляет сейчас примерно 25 процентов 
от общего объема всего капитального 
строительства в стране. В токушем году 
застраиваются центральные усадьбы свы- 

Л  ше 400 новых зерновых совхозов, оргч- 
^ в и з о в а н н ы х  в районах целинных и залож- 

ных земель. В колхозах и совхозах возво
дится свыше 150 тысяч животноводче- 

" "с ки х  помещений. Быстрыми темпамп раз
вивается в сельской местности и жилищ 
ное строительство.

Однако сельское строительство не отве
чает еще современным требованиям. Док
ладчик считает, что задача состоит в том, 
чтобы широко внедрять типовые проекты, 
усилить теашы андустриализации сель

ского строительства ва базе широкого 
применения местных материалов.

На вечернем заседалии Второго Всесо
юзного съезда архитекторов 29- ноября с 
докладом об архятектурном образовании 
выступил Н. В. Баранов. Он говорит, что 
огромные масштабы осуществляемого в 
нашей стране' строительства требуют ши
рокой подготовки архтггекторов и инже- 
неров-стро1ггелей. Ежегодно наши инсти
туты выпускают большое количество сле- 
циалжтов. Однако в Московском архитек
турном институте и других учебных за
ведениях студенты недостаточно изучают 
такие важные дисциплины, ка к  типовое 
проектирование, экономика строительства, 
эксплуатация зда1ндй и сооружений. Сту
денты не получают необходимых знаний в 
области при.менения сборного железобето
на, крупнопанельных и крупноблочных 
конструкций, слабо знают современную 
технологию, организацию строительства.

Для обеспечения подготовки поляо- 
цешдых кадров необходимо, говорит ора
тор, чтобы профессора и преподаватели 
институтов имели опыт проектирования и 
строительства. Профессора и преподавате
ли должны вести научную работу.

От архитекторов Германской Демокра
тической Республ№К|И съезд приветствует 
председатель Союза архитекторов респуб
лики действительный член Германской 
академии ио строительству профессор 
Гане Хопп,

Затем оглашается приветственная теле
грамма от Албанского союза а1китекторов.

Один из старейших советских зодчих 
И. В. Жолтов(^кий по состоянию здоровья 
не смог участвовать в работе съезда. Его 
письмо на имя делегатов съезда зачитал 
ответственный секретарь правления Сою
за советских архитекторов П. В. Аброси
мов. Съезд принимает решение послать 
приветственную телеграмму И. В. Жолтов
скому в связи с 88-летием со дня его 
рождения.

После этого с докладом об изменениях 
в Уставе Союза советских архитекторов 
СССР выступил Г. В. Головко,

Доклады по основным вопросам повест
ки  дня съезда закончены. Начинаются 
прения.

Перным выступает главный архитектор 
Ленинграда В. А. Каменский. Он сообща
ет, что сейчас в Ленинграде резко увели
чилось примененпе типовых проектов в 
жилищном строительстве. Оратор считает, 
что следует об{Г̂ ’дить вопрос о том, чтобы 
часть капитальпого строительства пере
нести во внегородские районы, где лучше 
условия для проживания, и имеется пол
ная возможность развернуть массовое 
строительство по типовым проектам.

На серьезное отставание архитектурной 
науки от современных требова-Еий указал 
председатель правления Сталинградского 
отдрлен»гя Союза советских архитекторов 
В. Е. Масляев. Научные учреждения, 
сказал он. не разработали мно-гие в'шные 
для теории и практики проблемы. В Ста
линграде ведутся большие капитальные 
работы. Здесь вступают в строй новые 
предприятия, на стройках все больше 
применяются сборные железобетонные 
конструкции. Но ученые не сказали, ка
кими должны быть современная школа^, 
клуб, ка к  лучше планировать жилой 
квартал.

29 ноября^ в прениях высчтпили также 
председатель правления Союза советских 
архитекторов Азербайджанской ССР 
М. А. Усейнов, главный инженер спе

циального констоткторското бюро А. Н. 
Дорохов (Москва), директор института 
градостроительства УССР А. М. Касьянов

30 ноября первым в прениях вы
ступил начальник Управления по делам 
архитектуры при Совете Министров Еоми 
АССР Л. И. Асташев. Он сообщил, что в 
республике с каждым годом увеличивает
ся объем жилищного строительства. Об
щая площадь сооружаемых сейчас в горо
дах жилых домов составит 100 тысяч 
квадратных метров. Воздвигается также 
большое количество культурно-бытовых и 
промышленных зданий.

Тов. Асташев говорит затем, что про
ектные организацип, сосредоточенные, в 
основном, в Москве и Ленинграде, часто 
присылают нам проекты зданий и соору
жений, которые разработаны без учета 
особенностей местности. Центральные ру
ководящие органы архитектуры и строи
тельства должны наладить более тесную 
связь с местными проектными и строи
тельными организацпяии и оказывать нм 
практическую помощь.

Председатель Государственного комите
та Совета Министров БССР по делам стро
ительства и архитектуры В. А. Король 
рассказал, что на стройках все шире 
внедряются индустриальные методы ра
бот, все большее применение находят эко
номичные материалы.

Оратор останавливается затем на из, 
лишествах, допущенных архитекторами 
республики.

Ответственный секретарь правления 
Союза советских архитекторов Литовской 
ССР Я. А. Кумпис сообщил, что за по
слевоенные годы литовские архитекторы 
а инженеры-строители проделали большую 
работу по восстановлению разрушенных 
врагом городов республики. Не хватало 
кадров, не было строптельной промышлен
ности, недоставало транспортных средств, 
говорит оратор, но с помощью братских 
советских республик города Литвы стали 
быстро отстраиваться.

Тов. Кумпис отмечает, что низков ка
чество типовых проектов зачастую не по
зволяет их применять.

Многие делегаты и гости съезда побы
вали в Юго-Западном районе Москвы, где 
ведется крупное жилищное строительство. 
Управляющий трестом Мосжилгорстрой 
М. Г. Локтюхов рассказал об организации 
строительства зданий в этом районе по
точно-скоростным методом.

Съезд заслушал и утвердил доклад 
Мандатной комиссии.

Выступает директор проектного инсти
тута жилищного строительства Венгер
ской Народной Республики Эде Фекете. 
Он горячо приветствует делегатов Второ
го Всесоюзного съезда от имени зодчих 
Венгрии.

Председатель Государственного комитета 
по делам строительства Румынской Народ
ной Республики Никулае Бздеску передал 
братский привет советским зодчим от ар
хитекторов Румынии.

Главный архитектор Ростова-на-Дову 
Я. А. Ребайн ставит вопрос о необходи
мости быстрейшего укрупнения строи
тельных и проектных организаций во 
всех больших городах.

В прениях выступили также директор 
Горстройпроекта М. С. Шаронов (Москва), 
председатель Ворошиловградского област
ного отделения О ю за советских архитек
торов В. А. Шарапенко в другие.

(ТАСС).

Торжественное собрание советской общественности в честь 10-летив 
провозглашения Федеративной Народной Республики Югославии

(Советские люди 29 ноября отметили 
10-летие провозг-дашения Федератпзиой 
Народной Респуб.1икп Югославии. В Мос
кве в Большом зале Консерватории имени 
П. Н. Чайковского состоялось торжествеи- 
ное заседание советской общественности, 
посвященное этому национальному празд
нику братского югославского народа. На
ряду с представителями общественных 
организаций людьми науки и мастерами 
культуры, предстаоптелями фабрик а за
водов сюда пришли также студенты, вои
ны Советской Армии.

На сцене Большого зала Консерватории, 
^  в обрамлении государственных флагов 
’  СССР и ФНРЮ призыв: «Пусть крепнут 

в процветают братская дружба и сотруд
ничество между народами Советского Со
юза н Югославии!».

Торжественное собрание открывает за
меститель председателя ВЦСПС Л, Н. Со
ловьев. В зале звучат гимны ФНРЮ и Со
ветского Союза.

С докладом о десятилетни провозглаше
ния Федеративной Народной Республики 
Югославии зыступил Председатель Совета 
Союза Верховного Совета С(ХР А. П. Вол
ков.

Докладчик яркими фактами иллюстри
рует. как в огне ожесточенной борьбы 
югославского народа против гитлеровских 
захватчиков и внутренних врагов, под 
руководством Коммунистической партии 
Югославии создавалась Федеративная На
родная Республика Югославия. С первых 
дней прихода к  власти трудового народа 
перед ним встали огромные задачи. Необ
ходимо было восстановить разрушенное 
хозяйство, ликвидировать экономическую 
отсталость, осуществить индустриализа
цию страны.

Королевская Югославия, говоргит тов. 
Волков, по уровню промышленного произ
водства была одной 03 самых отсталых 
стран Европы. Здесь господствовало по
мещичье и капиталистическое землевладе
ние, а также хозяйничал иностранный 
капитал Проведя глубокие революцион
ные преобразования, мо.тодая республика в 
короткий срок залечила тяжелые раны, 

V  нааесенные войной в  фашистской окку -

пацпей. Покончив навсегда с валнтали- 
стическим гнетом. Югославия вступила на 
социа-!ист1гческий путь рааиития. Она 
утвердилась как  самостоятельное суверен
ное государство, где у власти стоят рабо
чие н трудящееся крестьянство.

Советский народ, говорит А. П. Волков, 
радуется успехам братского югославского 
народа и потает к  нему салые искренние 
дружеские чувства. Братские отношения 
между советскими и югославскими наро
дами имеют славное прояилое.

За пстекшие полгода после белградских 
переговоров делегаций ССЮР и ФНРЮ 
произошло много событий, свидетельст
вующих об искреннем стремлении обопх 
народов развивать дружественные отно
шения. Свидетельством этому явился, в 
частности, обмен парламентскими делега
циями. Бо BipoMM пребывания в нашей 
стране делегации Союзной Народной 
Скупщины ФНРЮ она была встречена 
советскими людьми гостеприимно и по- 
дружески. В октябре текущего года с от
ветным визитом в Югослав-ию направи
лась делегация Верховного Совета (5ССР. 
Бак руководитель этой делегации, гово
рит докладчии, позволю себе сказать, что 
трудно передать словами тот исключи
тельно теплый прием, который был ока
зан представителям советского народа в 
Югославии. Большое впечатление на чле
нов делегации произвели беседы с руко
водителями югославского правительства, в 
том числе с Президентом Республики тов. 
Тито, который при встрече с нами под
черкнул. что задача теперь состоят в том, 
ч т ^ ы  укреплять и развивать дружбу 
между нашими народами.

Докладчик отмечает успешное развитие 
экономических, научных я культурных 
связей Советского Союза и Югославии. В 
заключение он говорит:

—  Разрешите обратиться в находяще
муся среди нас Чрезвычайному и Полно
мочному Послу ФПРЮ тов. Видичу с 
просьбой передать от имени советской об
щественности наши сердечные поздрав
ления и пожелания дальнейших успехов 
и процветания народам Югосладив.

Эти слова зал покрывает бурными, 
продолжительными аплодисментами.

Делегаты I I  городской Колпашевской ■ 
партийной конференции, обсуждая отчет
ный доклад горжома партии, особое внима- 
нле*уделилв т м у ,  ка к  горком организовал 
выполнение решений Пленумов ЦК партия 
по подъему промышленности и сельского 
хозяйства. Они отмечали, что предприятия 
города Колпашево и пригородной зоны 
стали работать лучше. Многие предприя
тия. в числе которых судоверфь, рыбокон. 
сервныЙ эавод, горпищекомбинат, голов
ной маслозавод, досрочно завершили го
довой план.

Колхозы района досрочно справились с 
выполнением плана хлебозаготовок. В те
кущем году государству сдано на 13 ты 
сяч пудов зерна больше, чем в прошлом 
году.

Но горком КП(Х5, ка к  отметили делега
ты, допустил много недостатков в руко
водстве хозяйством, не обеспечил кон
кретного р>тм№одства каждым предприя
тием.

Попрежнему неудовлетворительно ра
ботают предприятия лесной промы1шленно- 
сти. Нарымская сплавная контора намного 
недовыполнила навигационный план от
грузки леса.

Неудовлетворительно используется тех
ника в леспромхозе комбината «Томлес».

Много недостатков имеется в работе и 
других предприятий. Делегаты конферен
ции указывали, что работники промыш
ленно-транспортного отдела горкома КПСС 
часто огранпчивгиись поверхностным зна
комством с работой промышленных пред
приятий, не вникали глубоко в их эконо
мику.

Участники конференцип заявляли, что 
горком и его промышленно-транспортный 
отдел неудовлетворительно занимались

Очень тепло все щгасутствгуюшие 
встретили выступление Чрезвычайного 0 
Полно-мочного Посла Югославии в С(ХР 
Д. Видича. Он поблагодарил за выражение 
дружеских чувств в Югославии. Затем 
Посол остановился на истории развития 
ФНРЮ. Наша респ^'блика, говорит он, ро
дилась в огне большого митювого пожара, 
в борьбе свободолюбивых сил человече
ства против фашистского порабощения. 
Югославский народ горд, что между чле
нами великой антифашистской коалиции 
он бьи активным союзником и верным 
другом. Провозглашение Федеративной 
Народной Республики Югославии в день 
29 ноября 1945 года, уже в освобожден
ной стране, явилось логическим за)верше- 
нием нашей борьбы за те цели, за кото
рые мы боролись в войне.

В том. что здесь отмечается националь
ный праздник югославского народа, мы 
видим манифестацию дружеских ч у к т в ,  
которые к  вашей стране в к  вашим наро
дам испытывают народы Советского Сою
за.

Д. Видич затем приводит факты, рису
ющие, как народ Югославии успешно 
строит твою экономику, культуру. Он 
говорит о мирных устремлениях югослав
ского народа, о его стремлении к  тесному 
сотрудничеству всех народов. Мы были 
особенно рады, говорит он, когда ваша 
правительственная делегация посетила 
нашу страну. Результатов этого посеще
ния явилась Белградская декларация, за
ложившая принципиальные основы на
шего сотрз'дничеетва. Предстоящий визит 
Президента ФНРЮ в Советский Союз еще 
сильнее будет способствовать нашему 
сотрудничеству, взаимопотгманиго и борь
бе за общие идеалы народов мира —  к  
постоянному миру п свободе.

Заключительные слова посла Д. Види
ча: —  Да здравствует и крепнет брат
ская дружба и сотрудничество народов 
Югославии и СССР. —  встречаются гром
кими аплодисментами.

После торжественного заседания состо
ялся большой концерт столичных масте
ров искусства.

(ТАСС).

ИА ГОРОДСКИХ и РАЙОННЫХ ПАРТКОИФЕРЕИЦИЯХ

По-деловому организовать 
решений Пленумов ЦК

подбором и воспитанием руководящих' 
кадров в промышленности.

Вопросы развития сельского хозяйства 
также находились в центре внимания де
легатов конференции. Говоря о работе кол
хозов и МТС, делегаты подвергли серьез- 
иой критике работу инструкторской груп
пы горкома KUCC. Основной вывод, к  ко
торому пришла конференция в оценке дея
тельности инструкторской группы, состоит 
в том, что она часто занималась мелкой 
опекой хозяйственных руководителей и 
упускала главное —  массово-политиче
скую о организационную работу. Секре
тарь горкома по зоне Чажемтовской 
МТС тов. Андреев мало интересовался со
держанием работы инструкторов и пар
тийных организаций колхозов зоны МТС.

На конференции указыва^гось, что во 
многих колхозах неудозлетвор.ительно ор
ганизованы подготовка к  весеннему севу 
и зимовка скота.

Работники горкома часто бывают в кол
хозах. Но эти поездки часто проходят 
бесплодно. Член бюро горкома КПСС тов, 
Абушаев признал, что работники горкома 
недостаточно изучают экономику кол
хозов, мало оказывают практической помо
щи партийным организациям и руководи
телям колхозов.

Делегат тов. Кутепов сказал, что горком 
партии медленно перестраивает свою ра
боту в руководстве сельским хозяйством в 
свете рсп1еннй январского Пленума ЦК 
КПСС, МТС по-тррежне.му занимается, глав- 

' ным образом, полеводством и мало уделяет 
внимания животноводству. Руководители 
МТС мало уделяют внимания организа
ционно-хозяйственному укреплению кол
хозов, не работают с руководящими кол
хозными кадрами. Как указывалось на

выполнение
КПСС

конференцип, директор МТС тов. Семе
нов не о;1ирается на партийный актив, 
противопоставил себя партийной органн. 
зации, и это привело к тому, что на от
четном партийном собрании его не избра
ли в cocTaiB партбюро в делегатом на го
родскую партийную конференцию.

Коммунисты говорили о том, что многие 
недостатки являются результатом низкого 
уровня организационно-партийной работа 
D городской партийной организации. Члзн 
бюро горкома КПСС тов. Липовка обратил 
внимание на крупные недостатки в рабо
те бюро горкома.

Заседания бюро, как правило, проводи
лись во-время, но готовились многие из 
Hia неудовлетворительно: члены бюро ае 
знакомп.тись заранее с вопросами, выно
симыми на заседание, и часто вьшуждены 
было без обсуждения соглашаться с про
ектами решений.

Следует отметить, что на конференцин 
недостаточно внимания было уделено во
просам идеологической работы, руководст
ву комсомольскими организациями.

llo отчету горкома КПСС принято соот
ветствующее постановление. Избран новый 
состав горкома партии, ревизионная ко
миссия и делегаты на областную партий
ную конференцию.

В работе конференцин принял участив 
председатель облисполкома тон. Васильев.

На состоявшемся пленуме горкома КПСС 
первым секретарем избран тов. Мезен
цев А. Г., вторым —  тов. Костарев Ц. Е., 
секретарем горкома— тов. Лазарева Т. Д-i 
секретарем горкома по лесной промышлен
ности '—  тов. Козлов В. К.

В обстановке деловой критики
Мо.тчановский район располагает всемп 

необходимыми условиями для того, чтобы , 
успешно справиться с задачами, постав
ленными перед ним партией по кру
тому подъему всех отраслей сельско
го хозяйства и промышленности. 
Однако, как отметила X район
ная партийная конференция, положение 
дел в сельском хозяйстве попрежнему 
остается неудовлетворительным. Нынче 
урожайность с гектара ниже прошлогод
него. В районе все еще недооценивается 
производство такой ценной технической 
культуры, как лен. Животноводство яв
ляется наиболее отстающей отраслью хо
зяйства.

Тунгусовская и Молчановская МТС еще 
не стали подлинными организаторами в 
деле подъема всех отраслей сельскохозяй
ственного производства, особенно мало уде
ляют внимания развитию животноводства.

Все эти недостатки, как указывали де
легаты конференции,— результат того, что 
райком партии и его бюро не отрешились 
от неправильного стиля руководства сель
ским хозяйством. Главным в их деятель
ности еще не стала живая организатор
ская работа с людьми. Попрежнему бюро 
райкома увлекается заседаниями. Приняв 
около 300 различных решений, бюро рай
кома не организовало выполнения многих 
из них. Р ^ко м  КПСС не уделял должного 
внимания партийно-по.тит-ической, вос
питательной работе непосредственно в 
колхозах II МТС.

Делегаты конференцип отмечали, что в 
печати райком партии был подвергнут 
справедливой .критике за неправильную 
организацию работы инструкторских 
групп по зонам МТС. Недостатки в работе 
групп, отмеченные в печати, не устране
ны и до сих пор.

Секретарь парторганизации колхоза 
имени Молотова тов. Жданов рассказал 
делегатам конференции, что инструктор
ская группа райкома партии по зоне Тун-

гусовской МТС мало оказывает помощи 
колхозной парторганизации. Инструктор 
10В. Еислицин за все время своей работы 
был в колхозе всего один раз, а секретарь 
райкома по зоне этой МТС тов. Пванцов 
приезжает в колхоз только за тем, чтобы 
решить какие-либо хозяйственные вопро
сы с председателем колхоза, но работой 
парторганизации совершенно не интере
суется.

Делегат тов. Муравьева говорила, что 
секретарь райкома по зоне Молчановской 
МТС тов. Ситников, бывая в колхозе 
«Красный Октябрь», ни разу не выступал 
с лекцией или докладом. Инструкторская 
группа очень мало помогала колхозным 
парторганизациям в налаживапин органи
зационно-партийной и политической рабо. 
ты.

Как указывали делегаты, первый сек
ретарь райкома тов. Белов не имел тес
ной связи с секретарями первичных парт
организаций колхозов'й MTCJ.

Делегаты конференции критиковала 
райком, бюро, организационный отдел в 
его заведующего тов. Калинкина за то, 
что они не занимались организацией 
учебы секретарей парторганизаций.

Бюро райкома по устранило недостатки 
в расстановке партийных сил. Только 14 
процентов коммунистов районной партор
ганизации работает в колхозах. Большин
ство колхозных парторганизаций по сво
ему составу малочисленны, многие из них 
организационно слабы. Райком не сумел 
выполнить до конца решение предыдущей 
районной конференции о посылке комму
нистов из организаций, учреждений и 
предприятий на работу в колхозы.

Большое внимание делегаты конферен
ции уделили предприятиям лесной, рыб
ной. местной и кооперативной промышлен
ности. Отмечалась плохая работа Усть- 
Чулымской сплавной конторы, машпиио- 
дорожного отряда X* 134 в других пред
приятий.

Делегаты отмечали, что райком и  его 
промышленный отдел медленно перестраи
вают свою работу в свете решений июль
ского Еленума ЦК КПСС, мирятся с отста
ванием ряда предприятий, особенно сплав
ной конторы, что секретарь райкома пар
тии тов. Янович, ведающий промышлен
ностью, глубоко не вникал в производ
ство, примиренчески относился в недо
статкам. Он, в угоду личным отно
шениям, терпимо относился к  недостаткам 
в работе директоров Усть-Пулымской 
сплавконторы тов. Иванова и Могочинско- 
го лесозавода тов. Митина, оберегал их от 
критики. О неправильном поведении тов. 
Яновича было известно другим секрета
рям п членам бюро райкома, но из-за то
го, что и в самом бюро критика не была 
на должном уров(Нв, бюро во-время не по
правило его.

Делегаты конференции острой критике 
подвергли недостатки в постановке идео
логической работы в районе и рукомдет- 
80 ею со стороны бюро райкома партии. 
Они указывали на то, что до сих пор не 
ликэидиро^н отрыв пропаганды от п р а ^  
тики коммунистического строительства.

Вскрыв ряд недостатков в работе рай
кома, конференция наметила мероприятия, 
направленные на ликвидацию отставания 
в развитии хозяйства района в мобилиза
цию трудящихся на успешное выполнение 
решений январского и июльского Плену
мов ЦК кпею .

Конференция избрала новый состав рай
кома КПСС, ревизионную комиссию в де
легатов на областную партийную конфе
ренцию.

V
На состоявшемся первом пленуме рай

кома КПСС первым секретарем райкома 
партии избран тов. Белов В. П., вторым— • 
тов. Янович В. Ф., секретарем по лесной 
промышленности —  тов. Левдиков Ю. Ф., 
секретарями: по зоне Молчановской МТС—  
тов. Новосельцев В. В., по зоне Тунгусов- 
ской МТС —  тов. Иванцов В. Б.

Повышать уровень руководства хозяйством

Доходы  населения по государственным займам
Сберегательные кассы области за 10 

месяцев выплгиили населению по облига
циям государственных займов (по твра-

|жам выигрышей в погашения) 27 мил- |Лвонов 139 тысяч рублей больше, чем ва 
ЛИОНОВ 983 тысячи рублей. Это на 5 мил. такой же период прошлого года.

Вьгао.чняя постановления январского и 
июльского Пленумов ЦБ КПСС, Зырянский 
райком партии принял ряд мер по подъе
му сельского хозяйства и промышленности 
района.

Однако, отмечая некоторые успехи в 
развитии промышленности и сельского хо
зяйства, делегаты состоявшейся на днях 
X районной партийной конференции, при 
обсуждении отчетного доклада райкома 
КПСС, главное внимание сосредоточили на 
нерешенных вопросах, на критике недо
статков в работе райкома КПСС. Делега
ты указывали, что райком КПСС и райпс- 
лолком не ликвидировали до конца недо
статки в руководстве сельским хозяйст
вом. Урожайность зерновых н  техниче
ских культур остается все еще низкой. 
Район не выполнил намеченные меро
приятия по увеличению производства зер
на на 1955 год.

Как отмечалось на конференции, из-за 
плохой подготовки уборочных машин до
пущены большие потери зерна. Некоторые 
колхозы зоны Зырянской МТС не выпол
нили своп обязательства перед государст
вом по хлебопоставкам. Техника МТС ис
пользовалась непроизводительно, особенно 
на уборке урожая.

Отмечалось неблагополучное положение 
с развитием животноводства. Количество 
общественного скота на 100 гектаров 
сельхозугодий остается крайне низким.

В текущем году не выполнен план за
готовки грубых кормов. Как известно, 
важнейшим источником пополнения кор
мов является увеличение посевов ку кур у 
зы. Опыт текущего года показал, что в 
условиях Зырянского района можно по
лучать высокие урожаи кукурузы . Одна
ко в ряде колхозов, вследствие пренебре
жительного отношения к кукуру.эе, уро
жай получен незначительный. Мало что 
делается по подготоэке к  посеву ку кур у 
зы и в новом сельскохозяйственном году.

На конференции указывалось на не
удовлетворительную подготовку к  весен

нем7  севу. П.тохо организовала очистка 
семян, вывозка на поля перегноя, навоза, 
заготовка золы и птичьего помета.

Секретарь парторганизации колхоза 
«Октябрь» тов Поданев критико-ва.1 
райком КПСС и дирекцию Чераатской 
.МТС за поверхностное руководство кол.хо- 
замп. Он указал, что подготовка вопросов 
на бюро райкома БПСЮ ведется часто без 
тщательного анализа деятельности пар
тийных организаций и  правлений колхо
зов.

—  Наш колхоз «Борьба за коммунизм» 
является отстающим, —  говорил предсе
датель сельхозартели тов. Штерн. —  Од
нако Зырянская МТС еще не стала орга
низатором в деле развития колхозного про
изводства. Техника МТС на поля приходит 
неподготовленной. В результате колхоз 
запаздывает с проведением целого ряда 
хозяйственных кампаний.

То-в. Карпачев критиковал областное 
управление сельского хозяйства за неудо
влетворительное руководство МТС, за пло
хое снабжение станш^й прицепным гючво- 
обрабаты'вающим инвентарем.

На конференцип отмечалось, что колхо
зы района плохо справляются с выполне
нием плана поставок государству продук
тов животноводства. План по поставка.ч 
молока выполнен на 76 ,2 процента, мя
са —  на 81 процент.

Вып^олняя решения июльского Пленума 
ПК КПСС, районная парторганизация до
билась некоторых успехов в области про
мышленности. Однако, ка к  отмечали де
легаты, Зырянский леспромхоз не выпол
няет плана по заготовке леса в ассорти
менте, плохо использует имеющуюся тех
нику. Хуже того, предприятие работает 
убыточно.

Делегат конференции, секретарь парт
бюро леспромхоза то®. Игнате®, парт- 
группорги лесозаготовительных пунктов 
тт. Максимова, Крутов в своих выступле
ниях резко критиковали директора лес- 
иромхоза тов. Никифорова за бюрократи

ческий стиль руководства лесозаготовка
ми.

Много внимания делегаты конференции 
уделили вопросам улучшения партийно- 
организационной ра ^ты . Бак указывали 
делегаты, райком партии неудовлет
ворительно работал с секретарями пер
вичных парторганизаций колхозов н 
МТС, не повышал роли инструкторских 
групп в руководстве первичными партий
ными организациями.

Инструкторские группы райкома по зо
нам МТС и их секретари тт. Ехлаков, Су
воров, Куриловйч вместо организации пар
тийно-политической работы больше за
нимаются решением мелких текущ их х<>* 
зяйственных дел.

Делегат тов. Елизаров говорил о серь
езных недостатках в партийном руковод
стве комсомольскими организациями со 
стороны первичных парторганизаций и 
райкома КПСС.

Делегаты тт. Чуносов, Суворов, Вави
лов и другие указывали на серьезные не
достатки в постановке агитационно-мас- 
со-вой, воспитательной работы среди тру
дящихся. Агитационная работа часто ото
рвана от конкретных за.1ач. которые ре
шают колхозники и механизаторы.

В работе конференции принял участив 
первый секретарь обкома КПСС тов. Моск
вин.

По отчету райкома КПСС конференция 
приняла соответствующее постановление. 
Избран новый состав райкома, ревизион
ная комиссия, делегаты на областную 
партконференцию.

V
На состоявшемся пленуме райкома 

КПСС первым секретарем избран тов, Мак
симов П. М., вторым —  Взрещак В. А., 
секретарем по лесной промышленности —• 
тов. Ершов Д. П.. секретарями райкома по 
зона.м: Зырянской МТС —  тов. Ехла
ков В. П., Громышевской —  тов. Суво
ров А. В., Чердатской —  тов. Куридо- 
вич С. А.
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После отчетно-выборных собраний
Быстрее устранять недостатки

меры

В ноябре этого года проведением пар- 
ГЕЙной Еонференции завончились отчет
но-выборные собрания в парторганизаци
ях нашего института. Все собрания и 
ьонФеп)ет11ш я показали ©озооспгую актив-
HW?Tb •ЬОММУНИСТО'В.

С)обрания коммунистов партийных орга
низаций факультетов, а также I I  партий, 
нал ксюфефешщя обрати.тн внимание 
ва существенные недостатки и уп у 
щения, которые еще продолжают иметь 
место в нашей работе. Устранение 
этих недостатков, ка к  указывали комму
нисты. ПОЗВОЛИТ значительно улучшить 
политико-воспитательную работу в инсти 
туте, научно-иссле1довател1>еку1о работу.

Сейчас партком прншпгает 
для исправления этих недостатков.

СМзгйм из серьезнейших упущений в 
нашей работе в прошлом году являлась 
неудонлетБОрительная организация учебы 
партийного актива, недостаточно про
думанная система повышения политиче
ского образования коммунистов.''Секретари 
и члены бюро факультетских партийных 
организаций, а также парторги учебных 
групп и  кафедр предъявляют справедли
вые претензии к  партийным бюро факуль
тетов и  парткому института, указыгеая 
на необходимость улучшить обучение их 
методам партийной работы в стенах вуза, 
улучшения воспитания студеитоа, особен
но во шеучебное ®ремя.

Эти справедливые претензии следует 
отнести также и к  Киро'вскому райкому 
КПСС и городскому комитету партии. 
Кировский райком, слушая отчет парт- 

• кома института по руководству факуль
тетскими партийными организациями, 
>Tta3a.T на слабую постановку обучения 
партийного актива института, но, к  сожа
лению, дальше указания дело не пошло. 
Помощи .парткому по организации этой 
учебц не последовало. Что же касается 
горкома, то его работники могли бы сде
лать за истекший год куда больше, чем 
сделано, хотя бы, скажем, по обмену опы
том работы.

Большой отряд факультетского пар. 
тийного актива вузов города, безусловно, 
проводит большую разносторонйюю ра
боту. Однако эта работа глубоко де изу
чается, опыт лучш их партийных 
организаций не распространяется Следу
ет горкому КПСС этому важнейшему во
просу уделять больше внимания.

Сейчас новый состав парткома разра
батывает план учебы секретарей, членов 
бюро факультетских парторганизаций, а 
также парторго-в групп  и кафедр.

Что касается политической учебы 
коммунистов, то партком и партбюро фа
культетов в прошлом году не сумели в 
полной мере ее организовать в соответст
вии с теоретической подготовкой, общеоб
разовательным уровнем, а также запроса
ми коммунистов. Был недостаточным кон
троль за идейным содержанием политиче
ской учебы. Устранению этих недостатков 
партком сейчас уделяет больше внтаания.

Существенным недостатком в работе 
парткома и партийных бюро факульте
тов является то, что мы еще оказываем 
слабое партийное влияние на улучшение 
учебно-воспитательной работы. Недоста
точно в институте осуществляется конт- 
]юль за ходом педагогического процесса, 
за идейным содержанием лекций, за их 
направленностью. На необходимость улуч
шения качества лекций, лабораторных и 
практических занятий, производственной 
щрактнкд обращали внимание в своих вы
ступлениях на собраниях и на конферен
ции многие коммунисты, причем большин
ство пз них не только отмечало имеющие
ся недостатки, но и утгазывало конкрет
ные пути их исправления.

Новый состав парткома, подготовляя 
сейчас к  своему заседаппю вопрос о меро
приятиях по выполнению критических 
•замечаний коммунистов, больше внимания 
уделяет улучшению учебно-воспитатель
ной работы. Н здесь мы нуждаемся в по
мощи. Но городской комитет КПСС мало 
оказывает нам помощи в этом деле.

Бюро готхко.ма партии, например, в 
прошлом году заслушало на своем засе-

дашдги отчет о работе кафедры вы ш ей 
MaTeLMaTflK-H нашего института и  приняло 
большое и  хорсшее решение.

Партком ожидал, что горком проверит 
ход выполнения этого решения, тем более, 
что дело на этой большой и важной ка
федре не улучшилось. Но этого не про
изошло.

Одним из злободневных вопросов, мож
но сказать, главным вопросом, который 
волновал подавляющее большинство ком
мунистов на прошедших собраниях, явил
ся ©оогрос о на^тдньиселеаовательской ра
боте в институте, о подготовке науч
ных кадров. И это вполне понятно. Для 
подготовки высококвалифицированных 
специалистов нужны  высококвалифи- 
цированные научные кадры. Од
нако рост кадров и  научно-исследователь
ской работы в таком крупнейшем и ста
рейшем вузе, каким является наш поли
технический институт, далеко не отвечает 
тем требованиям, какие предъявил к  на
учным работникам вузов июльский Пле
нум ЦК КПСС. Поэтому неудивительно, 
что из 200 с лишним КОМЗП'НИСТО'В, вы- 
сп'пп'Епгах на собратгиях. большая часть 
остановила свое внимание именно на 
этих вопросах.

За истекший год в институте, насчи- I 
тывающем более 600 человек профессор
ско-преподавательского состава, из ко
торых около 70 процентов не имеет уче
ных степеней, защищено только 30 дпс- 
сертацпй. Вот почему коммунисты резко 
критиковали партком за то, что вопроса
ми научно-исследовательской работы и 
роста кадров он занимается от случая к  
случаю, критиковали дирекцию института 
за то, что 0!на не всегда правильно и опе
ративно решает задачи, выдвигаемые уче
ными и научными работаиками по улуч
шению ортаяизаддии научно-исследователь
ской работы.

Коммунисты указывали далее на то, 
что в институте слабо ведутся крупные 
исследования, имеющие большое народно
хозяйственное значение. Очень слабо уче
ные и научные работники связаны с про
изводством и особенно с предприятиями 
Кузбасса и заводами г. Томска.

Все эти и другие вопросы, связанные с 
у.лучшенпем научных исследований и ро
стом кадров в институте, займут, безус
ловно. большее, чем раньше, место в рабо
те дирекции и нового состава партийного 
комитета.

Ком>гукисты на собраниях и на конфе
ренции указывали на необходимость улуч
шить руководство партийных организаций 
комсомольскими и  профсоюзными органп- 
зациями.

Если за истекший год партийный ко
митет и  бюро факультетов несколько 
улучшили руководство комсомольскими 
организациями в институте, то для улуч
шения деятельности ггрофеошньгх органи
заций сделано очень мало. Профсоюзные 
организации, особенно местный комитет, 
еще очень слабо ставят и решают вопросы 
улучшения быта, дисциплины студентов 
и работников института, воспитания их. 
Это одна из причиш того, что у нас еще 
продолжают иметь место случаи наруше- 
нля трудовой и  учебной дисциплины, 
слу^чаи аморальных поступков со стороны 
отдельных товарищей.

Не в полную меру своих возможностей 
в институте работают научное студенче
ское общество, спортивный клуб и пер
вичная организация ДОСААФ. Слабо еще 
используется в деле воспитания студен
чества такой мощный рычаг, ка к  студен
ческая художественная самодеятельность.

Все эти и многие другие недостатки, 
на которые нам указали коммунисты, 
партком должен исправить быстрее. Для 
улучшения дела нам требуется постоян
ная квалифицированная помощь со сторо
ны районного и городского комитетов 
партии, а такж з со стороны отдела науки 
и культуры Томского обкома КПСС.

А. БУДНИКОВ, 
секретарь партийного комитета 

Томского политехнического института.

Зарубежные отклики на испытания термоядерного 
оружия в Советском Союзе

По страницам многотиражных газет
ПОЛУЧАЮТ СПЕЦИАЛЬНОСТИ

Газета завода «Сибэлектромотор» «За 
новую технику» публикует корреспонден
цию о получении молодыми рабочими, не
давно пришедшими на производство, раз
личных специальностей. Только в сентяб
ре и октябре 60 молодых рабочих полу
чили разряды. В ноябре на разряды еда
ли экзамены 20 человек.

Тт. Бельдягина и Вестоватова приобре
ли профессии изолировщиц. Тов. Ядах 
стал балансировщиком. Токарь Абрамов 
получил уже вторую специальность —  
контролера. Все эти товарищи сочетают 
производственную работу с учебой в по
литехническом институте.

ЗА ЧИСТОТУ И КУЛЬТУРУ НА ПРО
ИЗВОДСТВЕ

Комсомольцы и мо.тодежь Московского 
государственного подшипникового завода 
объявили поход за чистоту и культуру на 
производстве. Комсомольцы ремонтно-ме
ханического цеха Томского подшипниково
го завода поддержали эту инициативу.

Заводская газета «Подшипник» пуб.ти- 
кует письмо комсомольцев ремонтно-меха
нического цеха, в котором они призывают 
всех молодых рабочих завода развернуть 
борьбу за чистоту и культуру на произ
водстве. На всех участках ремонтно-меха
нического цеха созданы комсомольские по
сты.

Новые сельскохозяйственные (|)ильмы
В областную контору «Кинопроката» 

поступили новые сельскохозяйственные 
фильмы.

Цветной полнометражный фильм «Те
рентий Мальцев» знакомит зрителя с ос
новами новой системы обработки почвы 
и посева, разработанной полеводом кол
хоза «Заветы Ленина», Курганской обла
сти, Т. С. Мальцевым.

В фильме показан путь, пройденный 
Т. С. Мальцевым, от начала его работы

как  колхозника-опытника до колхозного 
ученого.

Новый научно-популярный фильм «Ве
ликий преобразователь природы» расска
зывает о научной работе И. В. Мичурина 
в области плодоводства.

На экраны киноустановок выпущены 
также два очередных журнала 8  и 
М  9 «Новости сельского хозяйства». 
Журналы знакомят зрителя с различны
ми достиженпяыи в области сельского хо
зяйства.

АНГЛИЯ
ЛОНДОН, 29 ноября. (ТАСС). Лондон

ское pajHo в обзоре печати остаиавливает- 
ся на статьях азеглийеких газет, посвя
щенных последним испытаниям термо
ядерного оружия в Советском Союзе.,

«Дейли мейл», ка к  видно пз радио- 
сообщения, крайне раздражена подацией 
тех, «-в оообенности в Индии», кто под
держивает советские предложення о за- 
прещеииж атомного и водородного о-ружия. 
Газета без вся1М)го основания и логики 
выражает недовольство, что «ннкто не' 
выразил Россил протест» против испыта
ния тегрмоядерного оружия.

«Дейли миррор» пытается посеять со- 
>1ненпе в исюреошости Советского Союза, 
требующего сокращения вооружений и 
запрещения оружия массового уничтоже
ния.

Но мнению газеты, день, когда атом
ные бомбы можно будет уничтожить, 
«еще ДО.1Г0 не наступит».

ФРАНЦИЯ
ПАРИЖ, 29 ноября. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Ляберасьон», вчера фран
цузский комиссариат по вопросам атом
ной энергии и специальная обсерватория 
в департаменте Пюи-де-Дом опровергли 
распространяемые некоторыми правыми 
газетами злонамерешые слухи о том, что 
в результате последних ислытаний термо
ядерного оружия в СССР якобы увеличи
лась радиоактивноеть воздуха над Парп- 
жем. «Либерасьон» пшпет: «Во фран
цузских научных кругах считают, что 
атомные взрывы в СССР, которые были 
произведены в верхних с.тоях атмосферы, 
не имеют ничего общего со взрывом, в 
результате которого был уничтожен ма
ленький остров в Японском море и обра
зовалось смертоносное облако из радио- 
акли’вной коралловой пыли. В результате 
этого взрыва на Японском море были 
многочисленные жертвы среди ялон- 
ских моряков. Это яв.ление яе име
ло места во время взрьЕва на боль
шой высоте, при котором нет .мате
риальных частиц, способных стать радио
активными..., Наконец, позволительно счи
тать, что советские ученые воздержались 
бы от проведения о>лыта над своей соб
ственной территорией, если бы такой 
опыт представ-1ял хотя бы малейшую 
опасность. Следует ли налгомииать, что, 
сознавая опасность, связанную с термо
ядерным взрывом на малюй высоте, аме
риканцы предпочли произвести его в рай
оне Японского моря?».

Газета «Юманите» обращает внимание 
на то, что правая французская печать, в 
том числе газета «Франс-суар», в свое 
время не проявила никакого беспо'койетва 
в связи с гибелью японских рыбаков в 
результате взрыва Водородной бомбы, про
изведенного амариканцами. Сейчас эти 
газеты всячески пытаются использовать 
опытный взрыв водородной бомбы в СССР 
в целях порюпаганды так называемой «хо
лодной войны».

ГЕРМАНСКАЯ ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ 
РЕСПУБЛИКА

БЕРЛИН, 29 ноября. (ТАСС). Оообще- 
пию ТАСС о последних нслытаниях тер
моядерного оружия Б Советском Союзе га
зеты Германской Демократической Рес
публики уделяют большое виимание.

Газеты публикуют полный текст сооб
щения ТАСС. В заголовках газеты пот- 
черк-пвают, что Советский Союз вынуж

ден щ хш возить атомное и термоядерное 
оружие ввиду гонки вооружений в запад
ных странах и что СССР никогда не бу
дет з.1оупотреблять этим оружием.

Цент.ральный орган либерально-демо
кратической партии газета «Дер Морген» 
отмечает, что взрыв бомбы был самым 
мощным, В сообщении подчериигвается, 
что Советский Союз пощ>еж;нему требует 
запрещения атомного и термоядерного 
оружия.

Газета «Бауэрн-эхо» публикует коррес
понденцию под заголовком: «Успешное
и<*пытан11е водородной бомбы в СССР». 
Нелытание в целях защиты лго-дей. Со
ветский Союз, ка к  и прежде, выступает 
за запрещение атомного оружия».

Газеты «Кейес Дейчлаад», «Нейе 
дейт», «Националь-цейтунг», «Юнге 
вельт» п iPiTHe подробно излагают вы
ступление Н. С. Хрущева на митинге в 
Бангалоре, где он, в частности, коснул
ся вопроса об испытании водородной бом
бы в СХХР и позиции Советского Союза в 
вопросе о запрещении атомного офужия.

ГЕРМАНСКАЯ ФЕДЕРАЛЬНАЯ 
РЕСПУБЛИКА

БЕРЛИН, 29 ноября. (ТАСС). Западно- 
бе1рлинс1ше и западногерманские газеты 
щ"б.1икую т сообщение ТАСС об испыта
ниях термоядерного оружия, проведенных 
в 0(язетсжом Союзе в последнее время, под 
заголовками: «Москва: самый мощный
взрыв бомбы» («Дер курир»); «Москва 
подтверждает оотыты с водородной бом- 
|бой» («Зюддейче цейтунг»); «Моск®а под
тверждает взрыъ водородной бомбы. Хру
щев предостерегает от новой атомной гон
ки  вооружений» («Фрасак-фуртер рунд- 
шау»).

«Франкфуртср альгемейне», «Згодейче 
цейту’нг» и «Дер кутжр» дословно приво
дят ту часть сообщения ТАСС, в которой 
говорится об испытаниях но»вых типов 
атомного и водородного оружия, поведен
ных в СССР в последнее время, и излага
ют заявление о том, что Советский Союз 
по-прежнему требует запрещения атомной 
и водородной бомб и выступает за уста
новление дейетвенното международного 
контроля и за обеспечение возможности 
мирного использования атохгаой энергии.

Однойременио газеты сообщают о вы
сказываниях тов. Н. С. Хрущева в Индио 
по поводу состоявшихся в Советском Со
юзе испытаний атомного ' и водородного 
оружия.

ВЕНГРИЯ
БУДАПЕШТ, 29 ноября. (ТАСС). Ве-н- 

герекая печать продолжает комментиро
вать сообщение ТАСС о последних испы
таниях термоядерного оружия в Советском 
Союзе, а также речь Н. С. Хрущева в 
Бангалоре.

Как сообщение ТАСС, так и  речь 
Н. С. Хрущева, пи1шет сегодня в пере
довой статье «Сабал неп», снова со всей 
решимостью подчеркнули, что Советское 
правштельстБо продолжает выступать за 
запрещение атомного и водородного ору
жия и за действенный международный 
контроль. Напомнив о том пункте речи 
Н. С. Хрущева, где он говорит, что ни
когда Советский Союз не будет злоупот
реблять атомным и водородным оружием, 
газета пишет: Весь мир знает, что за 
этими словами стоят непоколебимая целе
устремленность мирной политики в тече
ние многих лет. Советский Союз с самого 
начала всеми снла1мл борется за запре
щение оружия массового уничтожения.

Открытие в Дели советской выставки 
по использованию атомной энергии в мирных целях

Повысили квалификацию

ДЕ.ТП, 30 ноября. (ТАСС). Сегодня в 
Дели открылась советская выставка, по
священная использованию атомной энер
гии в мирных целях. Выставку, которая 
является филиалом павильона Советского 
Союза на индийской промышленной вы
ставке, открыл министр естественных ре
сурсов и научных исследований Малавия. 
На открытии выставки присутствовали 
главы некоторых иностранных представи
тельств в Дели, общественность столицы, 
деятели на'уки, а также индийские и 
иностранные журналисты.

Макеты, фотографии, схемы, диаграм
мы знакомят посетителей с общими прнн. 
цкпами строения атома и  расоказы^вают о 
том, какое применение находит атомная

энергия в промышленности, сельском хо
зяйстве, медицине и в других отраслях 
науки и техники в Советском Союзе. На 
выставке представлены макет построенной 
в Советском Союзе первой в мире атом
ной электростанции, макеты различных 
типов реакторов, миоточисленные образцы 
оборудования и приборов, применяемых в 
народном хозяйстве с использованием ра
диоактивных изотопов.

В день открытия директор выставки 
профессор Д. П. Рябчиков устроил пресс- 
конференцию, на которой рассказал пред
ставителям печати о целях и задачах вы
ставки, подчеркнув при этом, что выстав
ка может содействовать дальнейшему у к 
реплению научных связей между Индией 
и  Советским Союзом.

Пребывание делегации Верховного Совета СССР 
в Германской Демократической Республике

В Томской школе култтнарното учениче
ства Главдорресторана закончили курсы 
по повышению ква,тнфикации 44 повара 
и заведующих производством железяодо- 
^ а ы х  столовых.

Сейчас в школе на курсах повышают 
свои знания более 40 бухгалтеров и  за
ведующих еклада1ми предприятий торговли 
и общественного питания железных дорог 
Сибири, Урала и Дальнего Востока.

БЕРЛИН, 30 ноября. (ТАСС). Насть де
легации Верховного Совета СССР во глале 
с членом мандатной ко.миссии Совета Со
юза первым секретарем ЦК Коммунисти
ческой партии Молдавии 3. Т. Сердюком 
прибыла вчера в округ Магдебург, где 
ознакомилась с жизнью района Хайдене- 
лебен.

3. Т. Сердюк и  председатель колхоза 
имени Н. С. Хрущева Черкасской области 
УССР Г. Е. Буркацкая посетили в этом 
районе общину Урелебен, Жители общины 
теп.10 встретили советских гостей. Депу
татов Верховного Совета СССР привет
ствовал председатель окружного совета 
округа Магдебург Пауль Хентшель. Юные 
пионеры общины Урелебен обратились к 
советским гостям с приветствием на рус
ском языке и вручили 3. Т. Сердюку по
четный пионерский галстук.

3. Т. Сердюк и Г. Е. Буркацкая под
робно ознакомились с хозяйством произ- 
водствегнного кооператива «Социалистиче
ская родина». При осмотре хозяйства это
го кооператива они ответили на много
численные вопросы членов кооператива и 
беседовали, в частности, с бригадиром жи
вотноводческой бригады этого кооператива 
.Мариной Вирренберг, членом производ
ственного кооператива и председателем

общипкой офташшцпи демократического 
женского Ск>юза Германии Эльфрилой Хор- 
нак. После осмотра хозяйства кооперати
ва состоялась продолжительная беседа 
членов деле1гации е большой группой чле
нов кооператива п трудящихся крестьян- 
единоличников. Между председателем кол
хоза имени Н. С. Хрущева Г. Е. Буркац- 
кой и председателем кооператива Грилем 
был заключен договор о социалистическом 
соревновании.

3. Т. Сердюк и Г. Е. Буркацкая посе
тили также хозяйство крестьянина-еди- 
нсличника Отто Ш ереикау и имели с 
этим крестьянином продолжительную бе
седу.

Депутаты П. Ф. Морозов и  И. Ф, Сини- 
цин ознакоми.тись с работой машинно- 
тракторной станции Хайденслебена. Здесь 
они также были тешло встречены работ- 
никасш МТС и крестьянами.

Министр здравоохранения СССР депутат 
Верховного Совета (XJCP М. Д. Ковригина 
ознакомилась с работой районной поли-
КЛННЕЖИ.

Вечером в районном сонете члены деле
гации Верховного Совета СССР встрети
лись с работниками районного совета и 
представителями райо1Нного актива Хай
ден елебена.

На пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН

ЕЬЮ-ПрРК, 30 ноября. (ТАСС). Вчера 
на пленарном заседании Генеральной Ас
самблеи ООП рассматривались доклады ко
митетов и проекты резолюций по тем во
просам, обсуждение которых в комитетах 
закончено.

После кратких заявлений по мотивам 
голосования Генеральная Ассамблея 44 го
лосами при 11 воздержавшихся приняла 
резолюцию по корейскому вопросу, пред- 
ста'влен-и^'ю Политическим комитетом. Кал 
и при голосовании этой резолюции в По
литическом комитете, воздержались деле
гации следующих стран: Боливии, Бирмы, 
БССР, Чили, Чехословакии, Индии, Индо
незии, Польши, Сирии, УС(ЗР и Советского 
Союза.

Выступая по мотивам голосования, 
представитель СССР Я. А. Малик заявил, 
что обсуждение корейского вопроса на 
данной сессии Генеральной Ассамблеи, как 
и на прошлых сессиях, не привело, да и 
не могло привести к  положительным ре
зультатам. Объясняется это тем, что уси
лиями определенных государств в ООП 
созданы совершенно ненормальные усло
вия, при которых корейский вопрос об
суждается без участия КНДР и КНР, 
учета реальной обстановки, сложившейся 
в Корее и в районе Дальнего Востока. Это 
нельзя признать серьезным, объективным 
и деловым подходом к  урегулированию 
этой важной проблемы.

В Политическом комитете, продолжал 
.Малик, усилия делегации США и делега
ций некоторых других государств —  уча
стников войны в Корее попрежнему были 
направлены, по существу, в тому, чтобы 
не допустить принятия практических мер 
к  мирному урегулированию корейского во
проса, помешать созыву конференции за
интересованных государств, воспрепятст
вовать установлению связей и сотрудниче
ства между Северной и Южной Кореей, 
поддержать южнокорейские власти, кото
рые открыто выступают против соглаше
ния о перемирии и готовятся к  возобнов
лению военных действий. Действия южно- 
корейских властей, направленные на под
рыв соглашения о перемирии, представля
ют собой явную угрозу миру в этом рай
оне, ка к  бы ни пытались представители 
некоторых государств прикрывать эти 
действия враждебными выпадами против 
корейско-китайской стороны. Генеральная 
Ассамблея не может проходить мимо таких 
действий. Она должна сказать свое авто
ритетное слово в защиту соглашения о 
перемирии и тем самым серьезно преду
предить те элементы в Южной Корее, ко
торые стремятся нарушить мир, рассчи
тывая на поддержку извне.

Далее советский делегат подчеркнул, 
что Советский Союз придает серьезное 
значение задаче укрепления мирных усло
вий в Корее, которые являются необходи
мой предпосылкой, урегулирования корей
ского вопроса. Советская делегация под
держивает те положения обсуждаемой ре
золюции, в которых подтверждается, что 
соглашение о перемирии в Корее должно 
строго соблюдаться, и выражается призыв 
продолжать усилия, направленные на мир
ное урегулирование в Корее.

Советский Союз стоит на той позиции, 
что решение корейского вопроса —  дело, 
прежде всего, самого корейского народа. 
Долг заинтересованных государств заклю
чается в том, чтобы помочь корейскому 
народу в атом деле. Советский Союз пол
ностью поддерживает известные предложе
ния КНДР, предусматривающие восстанов
ление национального единства Кореи пу
тем подлинно свободных общекорейских 
выборов. Такие выборы должны быть про
ведены jjaMUMH корейцами под наблюде
нием действительно беспристрастного меж
дународного органа, в условиях, исклю
чающих какое-либо давление на избирате
лей. Необходимо, чтобы Северная в Юж

ная Корея пришли к  соглашению о под
готовке и проведении мероприятий, свя
занных с объединением страны. Отрицать 
необходимость такого соглашения —  зна
чит пытаться решить корейский вопрос за 
счет прав в интересов одной из сторон, 
пытаться навязывать ей волю другой 
стороны. Не трудно видеть, что таким п у
тем нельзя прийти в  урегулированию ко
рейского вопроса.

Резолюция, внесенная делегацией США 
и представленная Политическим комите
том на рассмотрение Генеральной Ассам
блеи, отметил далее Малик, обходит мол
чанием вопрос о созыве конференции за
интересованных государств по корейскому 
вопросу п не предусматривает никаких 
конкретных меф по уредулированию это
го вопроса. В ней не нахэдит своего от
ражения задача установления и развития 
взаимно выгодных связей о сотрудничест
ва между Северной и Южной Кореей, хо
тя совершенно очевидно, что решение 
этой важной задачи имеет первостепенное 
значение в деле создания необходимых 
предпосылок для окончательного урегули
рования корейского вопроса.

Вместе с тем в указанной резолюции 
делается попытка выдать одностороннюю 
позицию узкой группы государств, вое
вавших против Северной Кореи, за 
«принципы Организации Объединенных 
Наций».. Нельзя, однако, не видеть, что 
подобные односторонние действия лишь 
затрудняют урегулирование корейско) 
вопроса.

В силу отз[еч0нных недостатко®, ска
зал в заключение Малик, резолюция в це
лом р  отвечает задаче урегулирования 
корейского вопроса путем переговоров 
иеж^у заинтересованными сторонами. Со
ветская делегация не настаивает на раз
дельном голосовании резолюции по п ун к 
там. Она, однако, считает необходимым 
заявить, что при голосовании революции в 
Политическом комитете она голосовала 
против первого абзаца преамбулы и про. 
тив упоминания о так называемом «до
кладе 15 -тп государств». Советская деле
гация подтверждает свою позицию по 
указанным положениям резолюции. Она 
считает, что должны быть приняты не- 
от.тожные практические меры к  урегули
рованию корейского вопроса и для этой 
цели должна быть созвана конференция 
заинтересованных государств.

Яредставитель Чехословакии И. Ульрих 
в своем выступлении подчеркнул, что 
резолюция, предложенная Политическим 
комитетом, неудовлетворительна, хотя и 
содержит некоторые общие принципы, 
которые чехословацкая делегация поддер
живает. Главным недостатком этой резо
люции, сказал он, является то, что она 
не предлагает никаких конкретных мер к  
урегулированию корейского вопроса и 
объединению Кореи.

Делегат Индии К. Меноя заявил, что 
его- делегация против односторонней «по
литики ультиматумов» и поэтому не мо-^ 
жет поддержать резолюцию, содержащую 
пункты , которые являются отражением 
такой политики. Эта резолюция, скаЗДТ 
он, не способствует урегулированию ко
рейской проблемы.

Делегаты США и Англии, выступая по 
мотивам голосования, по сутп дела лишь 
вновь подтвердили, что позиция представ
ляемых ими стран попрежнему направле
на против урегулирования корейского во
проса, поскольку она исключает дальней
шие переговоры заинтересованных госу
дарств о противодействует установлению 
контакта между КНДР и Южной Кореей.

Генеральная Ассамблея без обсуждеотя 
и без голоерфания утвердила ряд докладов 
и проектов резолюций других комитетов, 
а также приняла к  сведению доклад Со
вета Безопасности о ' его деятельности за 
истекший год.

и ь #

Правительство Э. Фора не получило 
вотума доверия

ПАРИЖ, 29 ноября. (ТАСС). Сегодня i доверни щиш ггельгтоу Фора. Прогжв 
вечером в Национальном собрании Фран- верил правительству голосовало 318 
ции сюстоялось голосование по вопросу о 1путатов, за доверие —  218.
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Извещение
2 декабря, в 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «Сатира В. В. Маяковско

го». Читает Г. А. Ельцов, 
ции — кинофильм.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

2 декабря — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в Доме офицеров. Нача
ло спектакля в 7-30 вечера.

3 декабря — «В добрый час». Спек
такль состоится в клубе имени Сталина. 
Начало спектакля в 8 часов вечера.

3 декабря — «Собака на сене». Спек
такль состоится в клубе строительного 
института. Начало спектакля в 8 часов 
вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 2 де

кабря — новый художественный фильм- 
опектакль «Дело». Сеансы: 10. 11-55.
1-50, 3-45, 5-40, 7-35, 9-30. 11-25 Для 
детей — цветные мультипликационные 
фильмы —- «Девочка в цирке», «Козел- 
музыкант», «Кто первый». Начало в 9 
часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Большой 
зал. 2 декабря — «Двенадцатая ночь». 
Сеансы: 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45.
7-30, 9-15, 11. Малый зал — «Экспресс 
из Нюрнберга». Сеансы; 10. 12, 2, 4-20 
6- 10, 8 . 10.

Требуются на работу: кочегары, сле
сари, грузчики, землекопы, рабочие в 
цех обжига.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122, кирпичный завод № 10

3 — 2

Дому ученых требуется дворник. 
Обращаться, г. То.мск, улица Совет

ская. 45. 2—2

Тубсанаториго облпромстрахсовета 
требуются па постоянную работу днэт- 
сестра и культмассовик.

Обращаться: Дачный городок (за ре
кой Томью). 2—2

Управлению административными зда
ниями облиополко.ма требуются на по- 
стоягаую работу: техшш-строитель, раз
норабочие, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2. 1-й этаж. 2—2

Требуются: механик, кочегар, слесарь, 
электромонтер, подкатчик, прачка, кла
довщик (женщина).

Обращаться: г. Томск, улица Боль
ничная, 6, механическая прачечная.

2 — 1

Срочно требуются опытные заведую
щие складами и кочегары.

Обращаться: г Томск, улипа Войко
ва, 8. торговая база облпотребсоюза

2 — 2

Томской профтехшколе требуются 
кочегары парового котла.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 53. 2 —1

Адрес редакции гор Томск просо им Ленина, 13, телефоны- для справов (круглые сулси) — 42-42. редаьтора — 37 37. зам. редактора — 51-75 ответ секретаря 
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бухгалтерии в отпела объявлений — 37-38. стенографистки — 52-02, директора пшог рафии _ 37-72.

Томской райконторе «Заготншвсырье» 
требуются: рабочие и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 6. 2 —

Требуются: бухгалтер и счетовод-кас-  ̂
снр.

Обращаться: г. Томок, проспе«т име
ни Кирова, 14. райздравотдел.

2 - 1
-  3 |  18. секретариата — 42-40. отделов: партийной жнзнн —
отпела ннфор.мацни — 51-61, зам. зав. вздательством — 52 23,
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